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  １．開
かい

  会
かい

○事務局
じむきょ く

（石田
い し だ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 定刻
ていこく

となりましたので、第
だい

３２回
かい

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

を開始
か い し

いたします。 

 私
わたし

は、札幌市
さっぽろ し

障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の石田
い し だ

と申
もう

します。どうぞよろし

くお願
ねが

いいたします。 

 初
はじ

めに、事務局
じむきょ く

よりご報告
ほうこく

がございます。 

 西区
に し く

地域
ち い き

部
ぶ

会長
かいちょう

の黒田
く ろ だ

委員
い い ん

が去
さ

る４月
がつ

１７日
にち

にご逝去
せいきょ

されました。ご生前中
せいぜんちゅう

、本市
ほ ん し

の障
しょう

がい福祉
ふ く し

行政
ぎょうせい

にご尽力
じんりょく

いただいたことに深
ふか

く感謝
かんしゃ

の意
い

をあらわすとともに、心
こころ

からお悔
く

やみ申
もう

し上
あ

げます。 

 次
つぎ

に、委員
い い ん

の出席
しゅっせき

状 況
じょうきょう

ですが、年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

の２３８ページの委員
い い ん

名簿
め い ぼ

をご覧
らん

くだ

さい。 

 今回
こんかい

から新
あら

たに委員
い い ん

に就
しゅう

任
にん

された方
かた

がいらっしゃいますので、ご紹介
しょうかい

をさせていただき

ます。相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

長
ちょう

であった杉田
す ぎ た

委員
い い ん

の後任
こうにん

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

札幌
さっぽろ

療育
りょういく

会
かい

相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

ノック所長
しょちょう

の荒
あら

川
かわ

委員
い い ん

です。 

 白石区
しろいし く

地域
ち い き

部
ぶ

会長
かいちょう

の渡邊
わたなべ

委員
い い ん

の後任
こうにん

の株式
かぶしき

会社
がいしゃ

シムス代表
だいひょう

取締役
とりしまりやく

の斎藤
さいとう

委員
い い ん

です。 

 次
つぎ

に、委員
い い ん

の就任
しゅうにん

手続
てつづき

中
ちゅう

ですが、西区
に し く

地域
ち い き

部
ぶ

会長
かいちょう

の社会
しゃかい

福祉
ふ く し

法人
ほうじん

札幌
さっぽろ

三和
さ ん わ

福祉
ふ く し

会
かい

三和
さ ん わ

荘
そう

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

長
ちょう

の前田
ま え だ

様
さま

がご出席
しゅっせき

されております。 

 札幌市
さっぽろ し

自閉症
じへいしょう

・発達
はったつ

障害
しょうがい

支援
し え ん

センターの山本
やまもと

委員
い い ん

が都合
つ ご う

によりご欠席
けっせき

されており、代理
だ い り

として同
どう

センターの坂井
さ か い

様
さま

がご出席
しゅっせき

されております。 

 また、子
こ

ども部会
ぶ か い

会長
かいちょう

の北川
きたがわ

委員
い い ん

が欠席
けっせき

となっており、代理
だ い り

として麦
むぎ

の子
こ

会
かい

の金澤
かなざわ

さん

が出席
しゅっせき

されております。 

 なお、北海道
ほっかいどう

難病連
なんびょうれん

代表
だいひょう

理事
り じ

の増
ます

田
だ

委員
い い ん

、札幌市
さっぽろ し

教育
きょういく

委員会
いいんか い

学校
がっこう

教育
きょういく

部
ぶ

学
まな

びの支援
し え ん

担当課
たんとう か

の北原
きたはら

委員
い い ん

も欠席
けっせき

となっております。 

 旭山
あさひやま

病院
びょういん

の東谷
あずまや

委員
い い ん

につきましては、遅刻
ち こ く

されるというご連絡
れんらく

をいただいております。 

 それでは、新
あたら

しく就任
しゅうにん

された荒川
あらかわ

委員
い い ん

、斎藤
さいとう

委員
い い ん

、前田
ま え だ

様
さま

から、一言
ひとこと

ずつお願
ねが

いできれ

ばと思
おも

います。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の部会
ぶ か い

長
ちょう

となりました荒川
あらかわ

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 部会
ぶ か い

の取
と

り組
く

みなどをお話
はな

ししたいと思
おも

います。 

 今
いま

の部会
ぶ か い

の取
と

り組
く

みとしては前年度
ぜんねん ど

の継続
けいぞく

となっております。四
よっ

つのエリアに分
わ

けて、

それぞれのエリアで会議
か い ぎ

などを年
ねん

４回
かい

くらい開催
かいさい

しているところです。 

 運営
うんえい

に工夫
く ふ う

していることといいましても、エリア単位
た ん い

で会議
か い ぎ

をして活発
かっぱつ

な議論
ぎ ろ ん

をすると

いうことくらいしかないのですが、相談
そうだん

支援
し え ん

はかなり忙
いそが

しく、障
しょう

がい福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

以外
い が い

の機関
き か ん

からのご相談
そうだん

なども受
う

けているところです。区内
く な い

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

やネットワークづくりなど多岐
た き

にわたった取
と

り組
く

みがある中
なか

で、今
いま

すぐに何
なに

か新
あたら

しい取
と

り組
く

みをするということはない状 況
じょうきょう

です。 

 昨年
さくねん

地震
じ し ん

がありまして、各
かく

部会
ぶ か い

などでも災害
さいがい

の話題
わ だ い

にはなっていると思
おも

うのですが、災害
さいがい
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に関
かん

するガイドラインをワン・オールで作成
さくせい

していただきました。現在
げんざい

、それを参考
さんこう

に、

それぞれの事業所
じぎょうしょ

で何
なに

かマニュアル的
てき

なものを作成
さくせい

しましょうということで、今年
こ と し

２月
がつ

の

部会
ぶ か い

の定例会
ていれいかい

で承
しょう

認
にん

されたところです。今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

では、その進捗
しんちょく

を確認
かくにん

していくことに

なっております。 

 部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

を兼
か

ねてご挨拶
あいさつ

でした。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 白石
しろいし

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の斎藤
さいとう

です。 

 隣
となり

にいる渡邊
わたなべ

貢
みつぐ

さんに４年間
ねんかん

やっていただきましたが、退任
たいにん

されることになりました。

その前
まえ

は岡本
おかもと

直樹
な お き

さんで、白石
しろいし

は障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

の方
かた

が８年間
ねんかん

にわたって会長
かいちょう

をしており、

引
ひ

き続
つづ

き当事者
とうじし ゃ

の方
かた

に会長
かいちょう

をお願
ねが

いしたいと思
おも

ったのですが、若
わか

い方
かた

が誰
だれ

も引
ひ

き受
う

けてく

れなくて、やむを得
え

ず、私
わたし

が会長
かいちょう

をしております。 

○前
まえ

田
だ

さん こんばんは。 

 西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の黒田
く ろ だ

会長
かいちょう

が急逝
きゅうせい

されまして、急遽
きゅうきょ

やってくれと頼
たの

まれました。 

 札幌
さっぽろ

三和
さ ん わ

福祉
ふ く し

会
かい

三和
さ ん わ

荘
そう

で施設
し せ つ

長
ちょう

をさせていただいている前田
ま え だ

と申
もう

します。 

 こういう場
ば

は本当
ほんとう

に初
はつ

で大緊張
だいきんちょう

です。ただでさえ上
あ

がり症
しょう

なのですが、なったからには、

西区
に し く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

のことをできる限
かぎ

り伝
つた

えたり、ほかの地域
ち い き

部会
ぶ か い

のいろいろなアイデア等
とう

を

吸 収
きゅうしゅう

して具体化
ぐ た い か

させていきたいと思
おも

っております。 

 勉強
べんきょう

させていただければと思
おも

います。どうぞよろしくお願
ねが

いします。 

○事務局
じむきょ く

（石田
い し だ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 続
つづ

いて、資料
しりょう

の確認
かくにん

をいたします。 

 まず、次第
し だ い

を配
はい

付
ふ

しております。次第
し だ い

に配付
は い ふ

資料
しりょう

を記載
き さ い

しておりますが、一
ひと

つ目
め

として、

平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

という冊子
さ っ し

です。二
ふた

つ目
め

として、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

「別冊
べっさつ

：防災
ぼうさい

のまとめ」という冊子
さ っ し

です。

三
み

つ目
め

として、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

各区
か く く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からのお知
し

らせというＡ４判
ばん

１枚
まい

表裏
おもてうら

の資料
しりょう

があります。四
よっ

つ目
め

として、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０１８の見直
み な お

しと実態
じったい

調査
ちょうさ

についてというＡ４判
ばん

の１枚
まい

表裏
おもてうら

の資料
しりょう

です。五
いつ

つ目
め

として、札幌市
さっぽろ し

自閉症
じへいしょう

・発達
はったつ

障害
しょうがい

支援
し え ん

センター主
おも

な活動
かつどう

報告
ほうこく

と令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

方針
ほうしん

というＡ４判
ばん

１枚
まい

表裏
おもてうら

の資料
しりょう

があります。 

 資料
しりょう

は以上
いじょう

ですが、不足
ふ そ く

などがありましたらお知
し

らせください。 

 なお、この協
きょう

議会
ぎ か い

については公開
こうかい

となっております。 

 ご発言
はつげん

の際
さい

には、情報
じょうほう

保障
ほしょう

の観点
かんてん

から、所属
しょぞく

と名前
な ま え

を述
の

べられてから、なるべくゆっく

りとご発言
はつげん

ください。また、傍聴
ぼうちょう

されている方々
かたがた

におかれましては、ご発言
はつげん

はできません

ので、配付
は い ふ

しております意見
い け ん

参加
さ ん か

シートにご意見
い け ん

やご要望
ようぼう

をご記入
きにゅう

の上
うえ

、そのまま机
つくえ

の上
うえ

に置
お

いてお帰
かえ

りください。皆様
みなさま

の貴重
きちょう

なご意見
い け ん

を今後
こ ん ご

の会議
か い ぎ

運営
うんえい

に反映
はんえい

させていきたいと

考
かんが

えております。 

 また、本日
ほんじつ

の全体会
ぜんたいかい

の様子
よ う す

ですが、差
さ

し支
つか

えなければ写真
しゃしん

を撮
と

らせていただき、開催
かいさい

時
じ

の様子
よ う す

として、札幌
さっぽろ

市
し

役所
やくしょ

のホームページやワン・オールのホームページにて掲載
けいさい

させて

いただきたいと考
かんが

えております。そういった写真
しゃしん

には写
うつ

りたくないという方
かた

がいらっしゃ

いましたら、あらかじめ申
もう

し出
で

てください。写真
しゃしん

に写
うつ

らないように配慮
はいりょ

いたします。 
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 それでは、議題
ぎ だ い

に移
うつ

りますが、ここからは永井
な が い

会長
かいちょう

に議事
ぎ じ

進行
しんこう

をお願
ねが

いいたします。 

  ２．議
ぎ

  事
じ

○永井
な が い

会長
かいちょう

 皆様
みなさま

、こんばんは。 

 今
いま

ご紹介
しょうかい

いただきました自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

会長
かいちょう

をしております永井
な が い

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 今日
き ょ う

は、遅
おそ

い時間
じ か ん

からお忙
いそが

しいところをお集
あつ

まりいただき、ありがとうございます。 

 新
あたら

しい方
かた

もいらっしゃいますので、簡単
かんたん

に自己
じ こ

紹介
しょうかい

も兼
か

ねてと思
おも

いますが、私
わたし

は日
ひ

ご

ろは北星
ほくせい

学園
がくえん

大学
だいがく

社会
しゃかい

福祉
ふ く し

学部
が く ぶ

で、精神
せいしん

保健
ほ け ん

福祉士
ふ く し し

の養成
ようせい

をしております。 

 札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の会長
かいちょう

になりましたのは平成
へいせい

２７年度
ね ん ど

ですから、今年度
こんねん ど

は令和
れ い わ

と

なりまして、元号
げんごう

をまたいで５年目
ね ん め

になります。その点
てん

で言
い

うと会
かい

の状 況
じょうきょう

なども大分
だ い ぶ

理解
り か い

できてきたかと思
おも

い、この間
かん

、いろいろと運営
うんえい

会議
か い ぎ

全体会
ぜんたいかい

の皆様
みなさま

のご協 力
きょうりょく

もあって、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の体制
たいせい

を整
ととの

えることが少
すこ

しずつ進
すす

んでいるのではないかと思
おも

っています。 

 今年度
こんねん ど

も、新
あたら

しい課題
か だ い

やこれまで積
つ

み残
のこ

していることなども数多
かずおお

くありますので、皆様
みなさま

のご協 力
きょうりょく

をいただき、札幌市
さっぽろ し

の障
しょう

がい者
しゃ

福祉
ふ く し

の発展
はってん

に少しでも寄与
き よ

できるよう努
つと

めてま

いりたいと思
おも

いますので、引
ひ

き続
つづ

き、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

 ここからは座
すわ

らせていただきます。 

 毎回
まいかい

のことですが、全体会
ぜんたいかい

は年
ねん

３回
かい

ほど開
かい

催
さい

していて、毎回
まいかい

盛
も

りだくさんな話題
わ だ い

の中
なか

で、

皆様
みなさま

からこれまでの取
と

り組
く

みを短
みじか

い時間
じ か ん

でご報告
ほうこく

いただくような形
かたち

になっております。

配付
は い ふ

資料
しりょう

もかなりボリュームがあってお持
も

ち帰
かえ

りも大変
たいへん

というところですけれども、活動
かつどう

の成果
せ い か

とご理解
り か い

いただきまして、今日
き ょ う

ご紹介
しょうかい

できる範囲
は ん い

のところをご覧
らん

いただくのと、改
あらた

めて持
も

ち帰
かえ

って参照
さんしょう

していただけますと幸
さいわ

いです。 

 まず、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の組織
そ し き

については、ご承知
しょうち

の方
かた

がほとんどであると思
おも

うのですが、

新
あたら

しい方
かた

がいらっしゃいまして、かつ組織
そ し き

がなかなか複雑
ふくざつ

となっております。前回
ぜんかい

、その

点
てん

についてのご指摘
し て き

があったこともあり、反省
はんせい

としまして、今日
き ょ う

お配
くば

りしている年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

の最後
さ い ご

の２３９ページと２４０ページに、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の組織図
そ し き ず

等
とう

を載
の

せ

ております。 

 今日
き ょ う

、この後
あと

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

、さらにはプロジェクトチームからの報告
ほうこく

が予定
よ て い

さ

れておりますけれども、それぞれの関係
かんけい

については、２３９ページの札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

組織図
そ し き ず

のとおりとなっております。このような各
かく

部会
ぶ か い

等
とう

が協 力
きょうりょく

して札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

を構
こう

成
せい

しているということで、全体会
ぜんたいかい

の場
ば

ではその活動
かつどう

を共有
きょうゆう

するということが意味
い み

とな

っております。 

 それでは、本日
ほんじつ

は、今
いま

申
もう

しましたとおり、次第
し だ い

に沿
そ

って報告
ほうこく

・協議
きょうぎ

を行
おこな

っていくことに

なっております。限
かぎ

られた時間
じ か ん

の中
なか

ですので、一定
いってい

程度
て い ど

まとまって報告
ほうこく

等
とう

をしていただい

て、その後
あと

にご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

を伺
うかが

う流
なが

れとなります。終 了
しゅうりょう

の目安
め や す

は８時
じ

３０分
ふん

としてお

ります。円滑
えんかつ

な進行
しんこう

ができるよう努
つと

めてまいりたいと思
おも

います。 
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 しかし、ご遠慮
えんりょ

なくご意見
い け ん

はいただきたいということですので、委員
い い ん

の皆様
みなさま

におかれま

しては、今後
こ ん ご

の部会
ぶ か い

、プロジェクトの活性化
かっせい か

のため、お気
き

づきの点
てん

についてご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

等
とう

を積極的
せっきょくてき

にご発言
はつげん

していただきたいと思
おも

っています。 

 それでは、早速
さっそく

、年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

の主
おも

に地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

から始
はじ

めていきたいと思
おも

います。

お手元
て も と

の年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

の順番
じゅんばん

に沿
そ

って、各
かく

部会
ぶ か い

から主
おも

に運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っ

ていること、そして、今年度
こんねん ど

は、先
さき

ほど荒
あら

川
かわ

委員
い い ん

からもご指摘
し て き

がありましたけれども、昨年度
さくねん ど

は震災
しんさい

がありまして、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、防災
ぼうさい

に関
かん

する取
と

り組
く

みについても取
と

りまとめをし

ていただいています。本日
ほんじつ

は、別冊
べっさつ

に防災
ぼうさい

に関
かん

するまとめを載
の

せておりますけれども、こ

ちらもあわせて簡単
かんたん

にご報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。 

 まことに無理
む り

な注文
ちゅうもん

で申
もう

しわけなく思
おも

いますけれども、各
かく

部会
ぶ か い

の防災
ぼうさい

に関
かん

することも含
ふく

めて、３分
ぷん

程度
て い ど

を目安
め や す

としてご報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。 

 それでは、早速
さっそく

、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○妻
つま

倉
くら

委員
い い ん

 中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の妻倉
つまくら

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 それでは、中央区
ちゅうおうく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の発表
はっぴょう

をさせていただきます。 

 資料
しりょう

の１ページ目
め

と２ページ目
め

に、昨年度
さくねん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

と今年度
こんねん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

を載
の

せており

ます。 

 ２ページ目
め

に、部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていること、今後
こ ん ご

取
と

り組
く

んでいきた

いことなどを掲載
けいさい

させていただいています。 

 今年
こ と し

の活動
かつどう

予定
よ て い

は、例年
れいねん

どおり、勉強会
べんきょうかい

プラス実践
じっせん

交流会
こうりゅうかい

の２本立
ほ ん だ

てで行
おこな

う予定
よ て い

です。

今
いま

までは「勉強会
べんきょうかい

」と「実践
じっせん

交流会
こうりゅうかい

」という言葉
こ と ば

を使
つか

っていたのですが、初
はじ

めての方
かた

や若
わか

い方
かた

にもぜひ参加
さ ん か

していただきたいということで、勉強会
べんきょうかい

については「まなびば」、実践
じっせん

交流会
こうりゅうかい

については「しゃべりば」という表現
ひょうげん

でこれからご案内
あんない

させていただこうと思
おも

って

おります。 

 また、困
こま

っていることにつきましては、中央区
ちゅうおうく

特有
とくゆう

の地域
ち い き

課題
か だ い

があるのではないかとい

うことで、そこをどう解決
かいけつ

していくかということがあります。それから、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の特性
とくせい

なのか、医療
いりょう

、児童
じ ど う

、高齢者
こうれいしゃ

関係
かんけい

の参加者
さんかし ゃ

が少
すく

なく、ほかの方
かた

の人数
にんずう

も減
へ

ってきています

ので、そこをどうやって底上
そ こ あ

げするかということで困
こま

っております。 

 今年度
こんねん ど

は、４月
がつ

と５月
がつ

にまなびばとしゃべりばをさせていただいたのですが、４月
がつ

は、

よくある倫理
り ん り

綱領
こうりょう

などかた苦
くる

しいところではなく、相談室
そうだんしつ

の職員
しょくいん

６０名
めい

くらいの方
かた

に来
き

て

いただきまして、ご自身
じ し ん

の実践
じっせん

を通
とお

して、福祉
ふ く し

に携
たずさ

わる職員
しょくいん

としてどういう意識
い し き

を持
も

たな

ければいけないのかということを皆
みな

さんで勉強
べんきょう

しました。 

 また、今月
こんげつ

の定例会
ていれいかい

では、グループワークということで、これも制度
せ い ど

ではなく、職員
しょくいん

の

方
かた

はこうしてやっているのですという勉強会
べんきょうかい

になります。一
ひと

つは、何
なん

カ所
しょ

かのマンション

の部屋
へ や

をグループホームとしているところの方
かた

と、二
ふた

つ目
め

は、一
ひと

部屋
へ や

を借
か

りて皆
みな

さんでシ

ェアする形
かたち

の方
かた

と、三
みっ

つ目
め

は、デザイナーズマンションのようなちょっとおしゃれなお部屋
へ や

をグループホームにされている方
かた

ということで、ちょっとユニークなグループホームの勉強会
べんきょうかい
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をさせていただきました。今年度
こんねん ど

はこのほかに７回
かい

予定
よ て い

しておりますので、ほかの地区
ち く

か

らもぜひ参加
さ ん か

していただけたらと思
おも

います。 

 また、昨年度
さくねん ど

の活動
かつどう

報告
ほうこく

の詳細
しょうさい

につきましては、資料
しりょう

の２３１ページの参考
さんこう

資料
しりょう

のとこ

ろに、中央区
ちゅうおうく

で勉強
べんきょう

した題
だい

や参加者
さんかし ゃ

人数
にんずう

などを具体的
ぐたいて き

に書
か

いておりますので、後
のち

ほどご覧
らん

いただければと思
おも

います。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○和田
わ だ

委員
い い ん

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の和田
わ だ

でございます。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

のご報告
ほうこく

をさせていただこうと思
おも

います。 

 資料
しりょう

の３ページと４ページ、５ページにわたって報告書
ほうこくしょ

をまとめさせていただいており

ますが、昨年
さくねん

行
おこな

った内容
ないよう

は、ここを読
よ

んでいただければおわかりいただけると思
おも

います。

また、令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

についても見
み

ていただければおわかりいただけると思
おも

います。 

 工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることは、毎回
まいかい

言
い

っているのですけれども、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の周知
しゅうち

が依然
い ぜ ん

として不足
ふ そ く

しているの中
なか

で、今年度
こんねん ど

はさらに工夫
く ふ う

を凝
こ

らした広報
こうほう

活動
かつどう

をしようと考
かんが

えております。まず、手始
て は じ

めに、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

のあり方
かた

のそもそものの理屈
り く つ

というか、

理論
り ろ ん

武装
ぶ そ う

といったところを運営
うんえい

委員会
いいんか い

で勉強
べんきょう

しようというところで、ワン・オールさんの

ご協 力
きょうりょく

を得
え

て活動
かつどう

する予定
よ て い

をしております。 

 防災
ぼうさい

に関
かん

するまとめについては、別冊
べっさつ

の資料
しりょう

９ページから１２ページです。 

 これも見
み

ていただければ大体
だいたい

おわかりになると思
おも

いますが、北区
き た く

では１１月
がつ

と３月
がつ

に防災
ぼうさい

に関
かん

する講演
こうえん

とグループワークを行
おこな

っておりまして、そこで出
で

てきた内容
ないよう

をおまとめさせ

ていただいたのがこの資料
しりょう

になっております。その内容
ないよう

については読
よ

んでいただければお

わかりになると思
おも

うのですけれども、その中
なか

で、今後
こ ん ご

、力
ちから

を入
い

れていかなければならない

ところが、支援者
しえんし ゃ

間
かん

の連携
れんけい

、横
よこ

のつながりの大切
たいせつ

さというところです。 

 昨年
さくねん

の震災
しんさい

を通
つう

じて、実際
じっさい

に起
お

きてみると何
なん

もできない状 況
じょうきょう

があることを身
み

にしみてわ

かったという中
なか

で、北区
き た く

としては防災
ぼうさい

にいろいろと力
ちから

を入
い

れているところです。今年度
こんねん ど

は、

そこを改
あらた

めて見詰
み つ

め直
なお

す中
なか

で、横
よこ

のつながりの大切
たいせつ

さに力
ちから

を入
い

れた活動
かつどう

について、さらに

検討
けんとう

しているところでございます。 

 また、北区
き た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では「北
きた

の区
く

から」という広報誌
こうほう し

を発行
はっこう

しておりますが、これにつ

いては、我々
われわれ

のほうでメールアドレスがわかっていれば送
おく

るのですけれども、おわかりい

ただけない方
かた

は、ワン・オールさんのホームページにも記載
き さ い

されておりますので、ぜひと

もご覧
らん

いただければと思
おも

います。 

 北区
き た く

からは以上
いじょう

でございます。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

にお願
ねが

いします。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の小谷
こ た に

です。 
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 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の今後
こ ん ご

の活動
かつどう

については読
よ

んでいただければわかると思
おも

います。 

 昨年度
さくねん ど

の活動
かつどう

について一番
いちばん

大
おお

きく変
か

わったところは、東区
ひがしく

内
ない

の事業所
じぎょうしょ

は、子
こ

どもや大人
お と な

の種別
しゅべつ

を超
こ

えて横
よこ

のつながりを持
も

とうということで、９月
がつ

にネットワーク部会
ぶ か い

が立
た

ち上
あ

が

りました。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることは、毎月
まいつき

、事務局
じむきょ く

会議
か い ぎ

と運営
うんえい

会議
か い ぎ

を開催
かいさい

することにより、密度
み つ ど

の濃
こ

い検討
けんとう

、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

っています。 

 また、もう２年目
ね ん め

になりますが、子
こ

ども部会
ぶ か い

の運営
うんえい

に当
あ

たっては、校長会
こうちょうかい

代表
だいひょう

への説明
せつめい

など学校
がっこう

との連携
れんけい

を図
はか

り、昨年
さくねん

の平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

からは児童
じ ど う

会館
かいかん

の館長
かんちょう

を運営
うんえい

委員
い い ん

に加
くわ

え、

顔
かお

の見
み

える関係
かんけい

づくりに取
と

り組
く

んでいるところです。 

 それから、ネットワーク部会
ぶ か い

を設立
せつりつ

しまして、関係
かんけい

機関
き か ん

のネットワークづくりに取
と

り組
く

んでいますが、このネットワーク部会
ぶ か い

は、毎月
まいつき

第
だい

４水曜日
すいよう び

に何
なに

かしらの催
もよお

しを行
おこな

っていま

す。この場
ば

では、地域
ち い き

の課題
か だ い

を掘
ほ

り出
だ

したり、各
かく

事業所
じぎょうしょ

で困
こま

っていることを集
あつ

めるなどの

取
と

り組
く

みをしています。 

 困
こま

っていることとしては、障
しょう

がい分野
ぶ ん や

以外
い が い

の活動
かつどう

の広
ひろ

がりがやはり十分
じゅうぶん

ではありません。

特
とく

に町内会
ちょうないかい

や地区
ち く

連合
れんごう

の方
かた

などにはなかなか広
ひろ

がらないので、新
あら

たに仕掛
し か

けや取
と

り組
く

みが

必要
ひつよう

ということが課題
か だ い

として挙
あ

がっています。 

 防災
ぼうさい

については、別冊
べっさつ

の札幌市
さっぽろ し

防災
ぼうさい

に関
かん

するまとめの１３ページが東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

になっ

ています。東区
ひがしく

だけ形
かたち

が違
ちが

うのですが、もともと９月
がつ

１日
にち

が防災
ぼうさい

の日
ひ

ということで、この

月
つき

は防災
ぼうさい

について皆
みな

さんで話
はな

し合
あ

おうとしたところ、６日
にち

に北海道
ほっかいどう

胆振
い ぶ り

東部
と う ぶ

地震
じ し ん

が起
お

きま

した。集
あつ

まりは予定
よ て い

どおり行
おこな

ったのですが、その地震
じ し ん

が起
お

きた中
なか

でいろいろな課題
か だ い

が見
み

え

てきまして、それをまとめたものをここに挙
あ

げています。ですから、東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

だけは

形
かたち

を変
か

えて、課題
か だ い

ということで挙
あ

げさせていただいております。中
なか

を読
よ

んでいただいたら、

切実
せつじつ

な課題
か だ い

が実際
じっさい

にあるということをわかっていただけるかと思
おも

います。 

 東区
ひがしく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いします。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 白石
しろいし

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の斎藤
さいとう

です。 

 厚
あつ

いほうの活動
かつどう

報告
ほうこく

の８ページが白石
しろいし

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

になっております。書
か

いてあるとおり

ですけれども、白石
しろいし

の特徴
とくちょう

は、前年度
ぜんねん ど

はほぼ毎月
まいつき

専門
せんもん

部会
ぶ か い

を中心
ちゅうしん

とした研修会
けんしゅうかい

をやってき

ました。白石
しろいし

には、子
こ

ども部会
ぶ か い

と就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

の二
ふた

つの専門
せんもん

部会
ぶ か い

があります。現在
げんざい

、居宅
きょたく

介護
か い ご

部会
ぶ か い

を準備中
じゅんびちゅう

ですけれども、子
こ

ども部会
ぶ か い

と就労
しゅうろう

部会
ぶ か い

は、それぞれ活発
かっぱつ

に研修
けんしゅう

を行
おこな

ってま

いりました。内容
ないよう

はそこに書
か

いてあるとおりです。 

 今年度
こんねん ど

は会長
かいちょう

もかわって、白紙
は く し

の状態
じょうたい

から何
なに

をやろうかという議論
ぎ ろ ん

をしておりますが、

そこにも書
か

いているとおり、今年度
こんねん ど

と来
らい

年度
ね ん ど

にかけて、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の会員
かいいん

の明確化
めいかく か

をするこ

とが決
き

まっております。 

 どういうことかといいますと、今
いま

までは、地域
ち い き

部会
ぶ か い

といっても誰
だれ

が構
こう

成員
せいいん

かわからない
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中
なか

で、研修
けんしゅう

をやる人
ひと

は手弁当
てべんと う

で一生懸命
いっしょうけんめい

準備
じゅんび

をしてくれるのですけれども、どこの誰
だれ

が集
あつ

まって、どういう成果
せ い か

を持
も

ち帰
かえ

っているのか全然
ぜんぜん

わからない状 況
じょうきょう

でした。そのため、会員
かいいん

を改
あらた

めて申
もう

し込
こ

んでいただいて、またきちんとつくり直
なお

していきたいと思
おも

います。 

 防災
ぼうさい

のまとめについては、別冊
べっさつ

の１４ページが白石
しろいし

になっています。 

 白石区
しろいし く

は余
あま

り大
たい

したことをやっていないのですけれども、簡潔
かんけつ

に言
い

いますと、事業所
じぎょうしょ

で

できることと地域
ち い き

でできることと行政
ぎょうせい

でできることの三
みっ

つに分
わ

けて課題
か だ い

を整理
せ い り

してみまし

た。 

 事業所
じぎょうしょ

でできることは、ＢＣＰをつくっていただくことと、それに基
もと

づく想定
そうてい

訓練
くんれん

を年
ねん

に何回
なんかい

かやっていただくことに尽
つ

きるだろうと思
おも

います。 

 それから、地域
ち い き

でできることは、福祉
ふ く し

サービスを受
う

けていない、どこともつながってい

ないであろうと思
おも

われる障
しょう

がい者
しゃ

とどうつながっていくかということで、その人
ひと

に対
たい

して、

誰
だれ

かが個別
こ べ つ

支援
し え ん

計画
けいかく

をつくることとしていますが、その誰
だれ

かとは誰
だれ

なのだという話
はなし

になっ

ています。 

 ３番目
ば ん め

の行政
ぎょうせい

でできることは、当然
とうぜん

、避難
ひ な ん

行動
こうどう

要支援者
ようしえんしゃ

名簿
め い ぼ

の作成
さくせい

と有効
ゆうこう

活用
かつよう

としてい

ますが、有効
ゆうこう

に活用
かつよう

されているとは思
おも

われません。また、避難所
ひなんじ ょ

における合理的
ごうりて き

配慮
はいりょ

がま

だまだないのではないかということで、これをきちんとやっていただくということで課題
か だ い

を整理
せ い り

しました。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いします。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の加藤
か と う

です。 

 厚別区
あつべつ く

は、１０ページから１１ページにかけて簡単
かんたん

に書
か

いてあります。 

 厚別区
あつべつ く

は、もともと高齢者
こうれいしゃ

と障
しょう

がい者
しゃ

が一緒
いっしょ

に地域
ち い き

部会
ぶ か い

を構
こう

成
せい

していまして、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの方々
かたがた

も幹事
か ん じ

として入
はい

っております。 

 地域
ち い き

課題
か だ い

としては、高齢
こうれい

、障
しょう

がいを問
と

わず、地域
ち い き

共生
きょうせい

の社会
しゃかい

をどうつくっていくかとい

うことが柱
はしら

のテーマになっていまして、いろいろな専門
せんもん

チームがそれぞれで動
うご

いていて、

お互
たが

いの研修会
けんしゅうかい

等
とう

に情報
じょうほう

共有
きょうゆう

し合
あ

うというようなことをずっとやっております。 

 課題
か だ い

としては、部会
ぶ か い

に参加
さ ん か

する人
ひと

が固定化
こ て い か

してきて、いろいろな方
かた

がなかなか参加
さ ん か

しづ

いところがあります。情報
じょうほう

を提
てい

供
きょう

していないということもありましたので、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

はコミットチームということで、若手
わ か て

の方々
かたがた

を中心
ちゅうしん

にチームをつくって、いろいろな意見
い け ん

を出
だ

していただき活性化
かっせい か

を図
はか

っていこうと動
うご

いてきました。成果
せ い か

として手応
て ご た

えがを感
かん

じる

ところまではいかず、参加
さ ん か

は余
あま

りありませんでした。 

 また、当事者
とうじし ゃ

でピアチームをつくってもいるのですけれども、当事者
とうじし ゃ

の方々
かたがた

の参加
さ ん か

もな

かなかないということで、ここが一
ひと

つ課題
か だ い

になっているところです。 

 子
こ

どもチームは、昨年
さくねん

、清田
き よ た

区
く

さんに子
こ

どもチームができまして、学習会
がくしゅうかい

を協働
きょうどう

でやっ

ていくということで実際
じっさい

に動
うご

き始
はじ

めたところです。 



- 8 - 

 平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

は、地域
ち い き

共生
きょうせい

で、先
さき

ほど、白石
しろいし

区
く

さんのほうからもありましたが、福祉
ふ く し

サ

ービスになかなかつながりづらく、特
とく

に包括
ほうかつ

さんからどうしたらいいかということでいつ

も幹事会
かんじか い

で上
あ

がってくるのが、親御
お や ご

さんが介護
か い ご

保険
ほ け ん

を使
つか

うことになってそのお宅
たく

に訪問
ほうもん

す

ると、１０年
ねん

ひきこもっている方
かた

がいらっしゃるということです。この事例
じ れ い

はやはり多
おお

く

散見
さんけん

されます。それから、障
しょう

がい福祉
ふ く し

のサービスになかなかつながりづらい方々
かたがた

、または、

どこも使
つか

っていないけれども、障
しょう

がいがあるという方々
かたがた

とどんなふうにつながっていくか

という課題
か だ い

が同
おな

じようにあります。 

 令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

はもう少
すこ

し緩
ゆる

やかに、地域
ち い き

のイベントに部会
ぶ か い

が参加
さ ん か

して、障
しょう

がいの方
かた

は来
き

て

ください、困
こま

っている方
かた

は来
き

てくださいという枠組
わ く ぐ

みではない中
なか

で、話
はな

しやすい場所
ば し ょ

をつ

くっていけたらいいのではないかと考
かんが

えております。 

 防災
ぼうさい

に関
かん

しては、別冊
べっさつ

の１５ページからです。 

 厚別区
あつべつ く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

は、事業所
じぎょうしょ

交流会
こうりゅうかい

を毎年
まいとし

やっていまして、高齢
こうれい

の介護
か い ご

保険
ほ け ん

の福祉
ふ く し

サービ

スの方
かた

も含
ふく

めてお声
こえ

かけをしております。今年
こ と し

参加
さ ん か

してくださった方
かた

は８０名
めい

くらいで、

いろいろな事業所
じぎょうしょ

の方
かた

にご参加
さ ん か

いただきました。これは、課題
か だ い

別
べつ

にちゃんとまとめたわけ

ではなく、グループごとに出
で

た意見
い け ん

をテーマに沿
そ

って並
なら

べただけなので、もう少
すこ

し課題
か だ い

ご

とに整理
せ い り

していきたいと思
おも

います。 

 実際
じっさい

に何
なに

を成果
せ い か

としていくかをまだ絞
しぼ

れていないので、いただいた意見
い け ん

をもとに、地域
ち い き

部会
ぶ か い

としてどういう成果
せ い か

を出
だ

そうかというところを今年度
こんねん ど

は考
かんが

えていこうという段階
だんかい

です。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、豊平区
とよひら く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○中村
なかむら

委員
い い ん

 豊平区
とよひら く

の中村
なかむら

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 豊平区
とよひら く

の報告
ほうこく

につきましては、１２ページから１４ページに記載
き さ い

しております。 

 前年度
ぜんねん ど

の活動
かつどう

としましては、毎月
まいつき

の定例会
ていれいかい

を中心
ちゅうしん

に例年
れいねん

どおりの活動
かつどう

を行
おこな

っております。

その中
なか

で、大
おお

きな動
うご

きとして、１３ページの８月
がつ

ですが、とよひらフェスティバル２０１

８ということで、以前
い ぜ ん

、「とよひら」福祉
ふ く し

フォーラムという形
かたち

で行
おこな

っておりましたイベン

トを昨年
さくねん

はお祭
まつ

り形式
けいしき

に変更
へんこう

して、フェスティバルという形
かたち

で行
おこな

いました。 

 とよひらフェスティバルは、ふだんの活動
かつどう

がどうしても支援者
しえんし ゃ

や関係者
かんけいしゃ

の方
かた

向
む

きの内容
ないよう

になってしまいますので、年
ねん

に１回
かい

、日常
にちじょう

で障
しょう

がいを持
も

った方
かた

にかかわる機会
き か い

の少
すく

ない地域
ち い き

の方々
かたがた

にも理解
り か い

を深
ふか

めていきたいということで行
おこな

っております。おかげさまで、多数
た す う

の方
かた

に会場
かいじょう

にお越
こ

しいただいて、フェスティバルを開催
かいさい

した意義
い ぎ

があったと思
おも

っております。 

 続
つづ

いて、今年度
こんねん ど

の令和
れ い わ

元年
がんねん

ですけれども、基本的
きほんて き

な活動
かつどう

は例年
れいねん

どおりですが、大
おお

きな点
てん

が二
ふた

つあります。ただいまお話
はな

しいたしましたとよひらフェスティバルの第
だい

２回
かい

ですが、

昨年
さくねん

は８月
がつ

に行
おこな

ったのですけれども、会場
かいじょう

の関係
かんけい

で、つい先日
せんじつ

の５月
がつ

１８日
にち

に開催
かいさい

いたし

ました。こちらのほうもおかげさまで約
やく

５００名
めい

弱
じゃく

の方
かた

にご来場
らいじょう

いただき、障
しょう

がいにつ

いて深
ふか

める機会
き か い

として成功
せいこう

できたと思
おも

っております。 
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 ただ、お祭
まつ

り形式
けいしき

ですので、来場
らいじょう

してくださった方々
かたがた

はお子
こ

さんや親子
お や こ

連
づ

れの方々
かたがた

が中心
ちゅうしん

で、もしかしたら、ただお祭
まつ

りに来
き

て楽
たの

しんで帰
かえ

っただけという方
かた

もいるのではないかと

思
おも

っています。ですから、今後
こ ん ご

は、さらにそこから深
ふか

めていただく工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

と考
かんが

えてお

ります。 

 もう一
ひと

つは、１４ページの困
こま

っていることのところに書
か

いておりますが、地域
ち い き

課題
か だ い

につ

いては、部会
ぶ か い

の中
なか

でなかなか取
と

り組
く

めない状 況
じょうきょう

が続
つづ

いております。記載
き さ い

されてありますと

おり、１年間
ねんかん

を通
とお

して、定例会
ていれいかい

やフェスティバルなどに大体
だいたい

の時間
じ か ん

がとられておりまして、

今
いま

まではじっくりと地域
ち い き

課題
か だ い

に向
む

き合
あ

う時間
じ か ん

がとれていませんでした。 

 今年度
こんねん ど

は、定例会
ていれいかい

等
とう

の時間
じ か ん

を少
すこ

し使
つか

いながら、地域
ち い き

課題
か だ い

の抽
ちゅう

出
しゅつ

に少
すこ

しずつ取
と

り組
く

んでい

きたいと思
おも

っております。 

 豊平区
とよひら く

からは以上
いじょう

になります。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 続
つづ

きまして、清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いします。 

○栗
くり

虫
むし

委員
い い ん

 清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の栗
くり

虫
むし

でございます。 

 清田区
き よ た く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

も、部会
ぶ か い

運営
うんえい

に工夫
く ふ う

していることや困
こま

ったことにつきましては、前回
ぜんかい

と

余
あま

り変
か

わらないのですが、部会
ぶ か い

会員
かいいん

の参加
さ ん か

の拡大
かくだい

を目指
め ざ

す目的
もくてき

でやっております。 

 今回
こんかい

、運営
うんえい

会議
か い ぎ

のメンバーの若返
わかがえ

りさせるために、副会長
ふくかいちょう

２人制
にんせい

とするように規約
き や く

を変更
へんこう

しまして、若
わか

いメンバーを入
い

れた工夫
く ふ う

をしました。 

 また、この若手
わ か て

の会
かい

のメンバーから課題
か だ い

を抽
ちゅう

出
しゅつ

していただくような努力
どりょく

をし、それが

利用者
りようし ゃ

の課題
か だ い

へとつなげられるような方法
ほうほう

もとっていきたいと思
おも

っております。 

 防災
ぼうさい

については、里
さと

塚
づか

の液状化
えきじょうか

被害
ひ が い

があった場所
ば し ょ

の道路
ど う ろ

が先日
せんじつ

やっと開通
かいつう

したのですが、

そこを通
とお

って、改
あらた

めて全壊
ぜんかい

、半壊
はんかい

の建物
たてもの

の被害
ひ が い

の大
おお

きさに心
こころ

が痛
いた

みました。 

 防災
ぼうさい

のまとめとして、状 況
じょうきょう

別
べつ

に役
やく

に立
た

ったことや今後
こ ん ご

につなげることへのアンケート

集計
しゅうけい

をした後
あと

、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターから講話
こ う わ

をいただきまして、高齢者
こうれいしゃ

と障
しょう

がい分野
ぶ ん や

の

連携
れんけい

を図
はか

るためのグループワークをして、今後
こ ん ご

のいろいろな課題
か だ い

の抽
ちゅう

出
しゅつ

を行
おこな

いました。

また、札幌市
さっぽろ し

の災害
さいがい

に対
たい

する時系列
じけいれ つ

の動
うご

きも主査
し ゅ さ

から逐次
ち く じ

紹介
しょうかい

していただきまして、みん

なで振
ふ

り返
かえ

りをしました。 

 以上
いじょう

です。よろしくお願
ねが

いします。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いします。 

○山
やま

田
だ

委員
い い ん

 南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の山田
や ま だ

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の主
おも

な活動
かつどう

実績
じっせき

は書
か

いてあるとおりですが、南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

としては、三
みっ

つ

の専門
せんもん

部会
ぶ か い

それぞれに事例
じ れ い

検討会
けんとうかい

や交
こう

流会
りゅうかい

、情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

等
とう

を実施
じ っ し

しています。プラス課題
か だ い

から出
で

てきた「就労
しゅうろう

支援
し え ん

ってなに？」というプロジェクトチームを立
た

ち上
あ

げて、研修会
けんしゅうかい

を

実施
じ っ し

してきました。 

 令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

として、大
おお

きなところでは、今
いま

までは、個別
こ べ つ

のケースから地域
ち い き

課題
か だ い
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を吸
す

い上
あ

げようということで事例
じ れ い

検討
けんとう

を重
かさ

ねてきましたが、地域
ち い き

課題
か だ い

までなかなか抽 出
ちゅうしゅつ

で

きていませんでした。そこで、今回
こんかい

は南区
みなみく

内
ない

の事業所
じぎょうしょ

さんに広
ひろ

く声
こえ

をかけて、どんな課題
か だ い

をお持
も

ちですかというお話
はなし

をじかに聞
き

く機会
き か い

を１回
かい

設
もうけ

けようということで、今
いま

検討
けんとう

してい

るところです。 

 また、「就労
しゅうろう

支援
し え ん

ってなに？」プロジェクトが昨年度
さくねん ど

で活動
かつどう

を終 了
しゅうりょう

いたしましたので、

今年度
こんねん ど

もこのようなプロジェクトを継続
けいぞく

していくのか、あるいは、形
かたち

を変
か

えるのかという

ことについて、今後
こ ん ご

、検討
けんとう

していく予定
よ て い

となっています。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることについては、ほかの部会
ぶ か い

の方
かた

からもお話
はなし

があったように、南区
みなみく

もメンバーが固定化
こ て い か

してきて、新
あたら

しい方
かた

がなかなか入
はい

ってこないと

ころがあります。 

 また、それぞれの事業所
じぎょうしょ

や関係
かんけい

機関
き か ん

の方
かた

の考
かんが

え方
かた

があって、以前
い ぜ ん

に比
くら

べると現場
げ ん ば

の人
ひと

は

参加
さ ん か

したいけれども、上
うえ

の方
かた

の理解
り か い

がなかなか得
え

られずに、参加
さ ん か

が難
むずか

しいという話
はなし

が最近
さいきん

ちらほら出
で

てきているので、このあたりで南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

として、上
うえ

の方々
かたがた

たちを説得
せっとく

でき

るものを何
なに

か検討
けんとう

していかなくてはならないと考
かんが

えているところです。 

 防災
ぼうさい

のまとめについては、南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では運営
うんえい

委員会
いいんか い

と呼
よ

んでいますが、そこに代表
だいひょう

の方々
かたがた

が集
あつ

まった中
なか

で、当日
とうじつ

どんな対応
たいおう

をしたか、その中
なか

で困
こま

ったことや課題
か だ い

はどんなも

のかということをみんなでざっくばらんに出
だ

し合
あ

ったところです。 

 一番
いちばん

は、それぞれがそれぞれの取
と

り組
く

みをして、利用者
りようし ゃ

さんを守
まも

れたのがよかったとこ

ろでありましたが、つながりがなかったため、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

ができずに、その事業者
じぎょうしゃ

単体
たんたい

で終
お

わってしまいました。物
もの

のやりとりや人
ひと

のやりとりの点
てん

については、もう少
すこ

し情報
じょうほう

共有
きょうゆう

や

情報
じょうほう

の伝達
でんたつ

の方法
ほうほう

が整理
せ い り

されていれば、もっとみんなが困
こま

らずに生活
せいかつ

できたのではないか

という振
ふ

り返
かえ

りをしていたところです。 

 南区
みなみく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

としては以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 続
つづ

きまして、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いします。 

○前
まえ

田
だ

さん 西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の前田
ま え だ

です。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の主
おも

な活動
かつどう

実績
じっせき

ということで、１９ページから２１ページ目
め

の資料
しりょう

になり

ますけれども、まず、これまでやってきた三
みっ

つのことを挙
あ

げております。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の中
なか

で大
おお

きかったところでは、星
ほし

の上
うえ

から３番目
ば ん め

で、西区
に し く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の組織
そ し き

改編
かいへん

というところで、事務
じ む

局
きょく

員
いん

や構
こう

成員
せいいん

を増
ふ

やしております。また、子
こ

ども部会
ぶ か い

を発足
ほっそく

し、

２月
がつ

に交
こう

流会
りゅうかい

を開
かい

催
さい

して、山
やま

の手
て

養護
よ う ご

学校
がっこう

の見学
けんがく

等
とう

と児童
じ ど う

虐待
ぎゃくたい

の講演会
こうえんかい

を行
おこな

っておりま

す。それから、西区
に し く

相談
そうだん

支援
し え ん

推進
すいしん

会議
か い ぎ

の見直
み な お

しをして、ほかの地区
ち く

の会議
か い ぎ

にも参加
さ ん か

してネ

ットワークづくりを進
すす

めていくということで取
と

り組
く

んでおりました。 

 西区
に し く

もずっとやってきたことが大分
だいぶん

積
つ

み重
かさ

なってきて、定番
ていばん

としてやっておりますが、

中
なか

でも元気
げ ん き

の出
で

る交
こう

流会
りゅうかい

を年
ねん

２回
かい

やっております。また、２カ月
げつ

に１回
かい

定例会
ていれいかい

を行
おこな

ってい

るのですが、去年
きょねん

でいいますと、９月
がつ

の震災
しんさい

以降
い こ う

は、定例会
ていれいかい

の内容
ないよう

を当初
とうしょ

の予定
よ て い

から大幅
おおはば
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に変
か

えて、災害
さいがい

に関
かん

することというテーマに切
き

りかえて行
おこな

っております。 

 資料
しりょう

に沿
そ

っていきますと、元気
げ ん き

の出
で

る交
こう

流会
りゅうかい

では、２月
がつ

に北海道
ほっかいどう

医療
いりょう

大学
だいがく

の長谷川
は せ が わ

准
じゅん

教授
きょうじゅ

に来
き

ていただいいて、拓
たく

北
ほく

のあいの里
さと

ケア施設
し せ つ

町内会
ちょうないかい

の取
と

り組
く

みなどを紹介
しょうかい

していただき

ました。地域
ち い き

の方
かた

が非常
ひじょう

に積極的
せっきょくてき

にかかわっている取
と

り組
く

みのお話
はなし

を聞
き

かせていただいて、

非常
ひじょう

に勉強
べんきょう

になったと思
おも

っております。 

 それから、定例会
たいれいかい

では、胆振
い ぶ り

東部
と う ぶ

地震
じ し ん

における西
にし

区
く

役所
やくしょ

の対応
たいおう

についての説明
せつめい

を受
う

けま

した。また、八軒
はちけん

の町内会
ちょうないかい

でしたか、民生
みんせい

委員
い い ん

さんや医療
いりょう

機関
き か ん

の方
かた

、当事者
とうじし ゃ

の方
かた

も含
ふく

めて、

来
き

ていただきました。 

 私
わたし

が一番
いちばん

印象
いんしょう

に残
のこ

っている中
なか

に、発達
はったつ

障
しょう

がいをお持
も

ちで子
こ

育
そだ

てをされている方
かた

から、

地震
じ し ん

当日
とうじつ

の本当
ほんとう

に大変
たいへん

だった様子
よ う す

のお話
はなし

がありました。そのようなことを知
し

る機会
き か い

がなか

ったので、非常
ひじょう

にいい機会
き か い

だったかと思
おも

っております。 

 今年度
こんねん ど

、令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

の運営
うんえい

予定
よ て い

はこれまでの継続
けいぞく

で行
おこな

っています。しかし、２カ月
げつ

に１

回
かい

の定例会
ていれいかい

、そして、元気
げ ん き

の出
で

る交
こう

流会
りゅうかい

も含
ふく

めると、ほぼ毎月
まいつき

、西区
に し く

の地域
ち い き

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

が

ありまして、各
かく

事業所
じぎょうしょ

が集
あつ

まるのが負担
ふ た ん

ということが一
ひと

つ課題
か だ い

として挙
あ

がっていました。

そこで、今年
こ と し

は、元気
げ ん き

の出
で

る交
こう

流会
りゅうかい

も含
ふく

めて全体会
ぜんたいかい

を２カ月
がつ

に１回
かい

にして、スリム化
か

を図
はか

るという方向
ほうこう

で考
かんが

えております。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で困
こま

っていることとしては、障
しょう

がい、高齢
こうれい

、医療
いりょう

にかかわるたくさんの方々
かたがた

が

構
こう

成員
せいいん

とされていて、全
すべ

ての分野
ぶ ん や

の細
こま

かいところでつながっているのですけれども、西区
に し く

の自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

として全体
ぜんたい

で何
なに

かを考
かんが

えて課題
か だ い

を解
かい

決
けつ

していく設定
せってい

がなかなか難
むずか

しい

というのが今
いま

の課題
か だ い

であります。 

 防災
ぼうさい

、震災
しんさい

以降
い こ う

のところででは、ほかの区
く

からも出
で

ていましたけれども、横
よこ

のつながり

ということがあります。西区
に し く

もいろいろな事業所
じぎょうしょ

が増
ふ

えていまして、私
わたし

は発寒
はっさむ

ですけれど

も、二十四軒
にじゅうよんけん

の事業所
じぎょうしょ

はよくわからないのです。ですから、今年度
こんねん ど

は原点
げんてん

を振
ふ

り返
かえ

って、

横
よこ

のつながりといいますか、そこの方
かた

とのホットラインをつなげられるような取
と

り組
く

みを

していきたいと思
おも

っています。 

 あとは防災
ぼうさい

に関
かん

する報告書
ほうこくしょ

です。 

 西区
に し く

は表
ひょう

の中
なか

にまとまっているだけで、いろいろな現状
げんじょう

やそのときに浮
う

かんだ課題
か だ い

など

がばっと書
か

かれていまして、自身
じ し ん

がまとめて何
なに

かを言
い

えるかというと、なかなか思
おも

い浮
う

か

ばないのですが、これはすごい宝
たから

の山
やま

だと思
おも

っています。私
わたし

の事業所
じぎょうしょ

では、防災
ぼうさい

対策
たいさく

の

事業所
じぎょうしょ

のマニュアルの中
なか

に一緒
いっしょ

にとじているのですが、宝
たから

箱
ばこ

の中
なか

にしまったくらいの思
おも

い

がありまして、今
いま

は宝
たから

を久
ひさ

しぶりに見
み

たような感
かん

じがします。 

 うまくは言
い

えないのですが、一
ひと

つ一
ひと

つを読
よ

んでいくと、それぞれの課題
か だ い

について取
と

り組
く

んでいなかったということがわかるので、今後
こ ん ご

の取
と

り組
く

みの中
なか

に改
あらた

めて生
い

かしていかなけ

ればならないと思
おも

います。そして、どこかの時点
じ て ん

でやはりもう一回
いっかい

引
ひ

き出
だ

して、西区
に し く

の事業所
じぎょうしょ

の中
なか

でまた共有
きょうゆう

していきたいと思
おも

っています。 

 西区
に し く

からは以上
いじょう

です。 
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○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○橋本
はしもと

委員
い い ん

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の橋本
はしもと

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

の資料
しりょう

は２２ページと２３ページとなっております。 

 まず、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

については、発足
ほっそく

当初
とうしょ

から支援者
しえんし ゃ

同士
ど う し

の顔
かお

の見
み

えるネッ

トワークづくりということで目標
もくひょう

を置
お

いて、いろいろな取
と

り組
く

みをしてきましたのですが、

当初
とうしょ

は活動
かつどう

に参加
さ ん か

してくれる方々
かたがた

は余
あま

りいらっしゃらなくて、活動
かつどう

に停滞
ていたい

を招
まね

いていまし

た。 

 しかし、昨年
さくねん

あたりから、子
こ

どもグループ、まち課題
か だ い

グループ、就労
しゅうろう

グループというこ

とで、ある程度
て い ど

テーマを絞
しぼ

ったグループをつくったことと、活動
かつどう

を絞
しぼ

り込
こ

んだところ、参加
さ ん か

していただける方々
かたがた

が少
すこ

しづつ増
ふ

えてきて、今
いま

は少
すこ

し充実
じゅうじつ

してきているところです。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

について、細
こま

かい活動
かつどう

内容
ないよう

については書
か

かれているとおりです

が、大
おお

きなところで少
すこ

し変
か

わってきたのは、イベント中心
ちゅうしん

の販売
はんばい

活動
かつどう

から、商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

で

連携
れんけい

をとりながら定期的
ていきて き

に販売
はんばい

活動
かつどう

ができるようになってきたところだと思
おも

います。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

で工夫
く ふ う

していることとしては、先
さき

ほども言
い

いましたけれども、キーとなる活動
かつどう

の販売会
はんばいかい

が定期的
ていきて き

な活動
かつどう

に変
か

わってきたということで、呼
よ

びかけをしたところ、自社
じ し ゃ

製品
せいひん

をつくっている１９事業所
じぎょうしょ

の方
かた

に興味
きょうみ

を示
しめ

していただきました。毎回
まいかい

同
おな

じところが参加
さ ん か

で

きないので、ローテーションを組
く

んで参加
さ ん か

していただいているところが増
ふ

えてきておりま

す。 

 また、今年
こ と し

は区内
く な い

に４校
こう

ある高等
こうとう

支援
し え ん

学校
がっこう

にも呼
よ

びかけをして、一緒
いっしょ

に販売
はんばい

活動
かつどう

をさせ

ていただくことで広
ひろ

がりを見
み

せられるかと思
おも

っています。 

 最後
さ い ご

に、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、ネットワークを広
ひろ

げていくために、さまざまな機関
き か ん

や団体
だんたい

からの協 力
きょうりょく

要請
ようせい

にはできる限
かぎ

り積極的
せっきょくてき

に取
と

り組
く

むようにしているところです。 

 これは、昨年
さくねん

からお話
はなし

はあったのですが、区内
く な い

にある大学
だいがく

の学生
がくせい

の活動
かつどう

の一環
いっかん

として、

キャリアアップにつながるような活動
かつどう

が何
なに

かできないだろうかというご相談
そうだん

がありまして、

今
いま

、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

と一緒
いっしょ

に活動
かつどう

することで大学
だいがく

側
がわ

と協議
きょうぎ

を進
すす

めていこうとしています。 

 令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

については、商 業
しょうぎょう

施設
し せ つ

での販売
はんばい

が１カ所
しょ

増
ふ

えていますので、それも含
ふく

めてや

っていければと思
おも

っています。 

 防災
ぼうさい

については、別冊
べっさつ

の５６ページからですが、３月
がつ

に、手稲
て い ね

区民
く み ん

センターに約
やく

５０名
めい

に集
あつ

まっていただいて、講師
こ う し

に星置
ほしおき

弘
こう

星
せい

町内会
ちょうないかい

の厚生
こうせい

福祉
ふ く し

部長
ぶちょう

に来
き

ていただきました。今回
こんかい

の９月
がつ

６日
にち

の震災
しんさい

のときにどういう動
うご

きをしたかというところから収束
しゅうそく

までの間
あいだ

の流
なか

れを

お話
はな

しいただいて、地域
ち い き

とどういうふうにつながっていけるかというところを模索
も さ く

した会
かい

になりました。 

 第
だい

２部
ぶ

は、グループワークを行
おこな

いまして、震災
しんさい

のときにそれぞれの事業所
じぎょうしょ

で実際
じっさい

にどん

なことをやっのか、それぞれの事業所
じぎょうしょ

でやれていたいいところや悪
わる

いところを共有
きょうゆう

しまし

た。また、手稲区
て い ね く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

として、何
なに

かこういう取
と

り組
く

みがあったらいいのではないかと
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いう意見
い け ん

が出
で

てきていました。 

 今後
こ ん ご

、その辺
へん

を地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

で精査
せ い さ

して、取
と

り組
く

んでいけるものについては取
と

り組
く

んで

いければと思
おも

っています。それとともに、地域
ち い き

部会
ぶ か い

からの取
と

り組
く

みということではないの

ですが、手稲区
て い ね く

民生
みんせい

委員
い い ん

児童
じ ど う

委員
い い ん

連絡
れんらく

協
きょう

議会
ぎ か い

の中
なか

から、今回
こんかい

の震災
しんさい

のときに、自主的
じしゅて き

に

要避難
ようひな ん

援護者
えんごし ゃ

支援
し え ん

のために自宅
じ た く

訪問
ほうもん

を行
おこな

っていただいたようなのですけれども、実際
じっさい

に自分
じ ぶ ん

たちがやったことがこれでよかったのかという不安
ふ あ ん

の声
こえ

などがあったということです。 

 実際
じっさい

に障
しょう

がいのある当事者
とうじし ゃ

の方
かた

がどんなふうに過
す

ごされて、どういうことで困
こま

っていた

のかということが知
し

りたいというお話
はなし

が地域
ち い き

部会
ぶ か い

に打
だ

診
しん

がありました。そこで、今回
こんかい

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

では、知的
ち て き

と精神
せいしん

の方
かた

、身体
しんたい

の方
かた

の３障
しょう

がいの当事者
とうじし ゃ

の方
かた

にご協 力
きょうりょく

いただいて、自分
じ ぶ ん

たちの声
こえ

でお話
はなし

をしていただいたり、支援者
しえんし ゃ

の方
かた

が補足
ほ そ く

してお話
はな

しすることで理解
り か い

を深
ふか

め

ていただくというような会
かい

を持
も

たせていただきました。 

 民生
みんせい

委員
い い ん

の方
かた

のアンケートの中
なか

にも当事者
とうじし ゃ

の方
かた

についてよくわかるような会
かい

だったとか、

こういう活動
かつどう

をもう少
すこ

し多
おお

くやっていただければいいというようなご意見
い け ん

等
とう

もあったとい

うことで、よかったと思
おも

っています。また、地域
ち い き

の中
なか

で活動
かつどう

されている方
かた

に理解
り か い

していた

だくとことは大事
だ い じ

なことだとも思
おも

いました。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございました。 

 １０区
く

の報告
ほうこく

が終
お

わりましたので、続
つづ

きまして、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

からお願
ねが

いいたします。 

○中村
なかむら

委員
い い ん

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

です。 

 豊平区
とよひら く

の中村
なかむら

です。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

のご報告
ほうこく

をいたします。 

 地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

は、ただいま報告
ほうこく

がありした１０区
く

の地域
ち い き

部会
ぶ か い

の情報
じょうほう

交換
こうかん

や意見
い け ん

交換
こうかん

の

場
ば

として、年間
ねんかん

で不定期
ふ て い き

ではありますが、約
やく

２カ月
げつ

に１回
かい

開催
かいさい

しております。 

 活動
かつどう

実績
じっせき

などは、２４ページに記載
き さ い

されているとおりですが、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

とし

ましては、主
おも

にホームページの運用
うんよう

ということで、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の活動
かつどう

の発信
はっしん

のツールとなり

ますホームページの取
と

りまとめをいたしました。 

 あとは、大
おお

きなところとして、ただいま各
かく

部会
ぶ か い

からも報告
ほうこく

がありました防災
ぼうさい

についての

取
と

り組
く

み状 況
じょうきょう

ということで、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で茶話会
さ わ か い

や定例会
ていれいかい

などを通
とお

して、「別冊
べっさつ

：防災
ぼうさい

に

関
かん

するまとめ」のとおり、いろいろなものを吸
す

い上
あ

げて、こちらにまとめました。 

 一
ひと

つ一
ひと

つの部会
ぶ か い

の中
なか

で、大
おお

きく見
み

ると、困
こま

り事
ごと

とか、こういった対応
たいおう

ができたというこ

となど、いろいろな面
めん

で似
に

ている部分
ぶ ぶ ん

もあるのですが、地域
ち い き

も違
ちが

いますし、そこの環境
かんきょう

も

違
ちが

ったり、サービスも違
ちが

ったり、いろいろなところでそれぞれ違
ちが

った色
いろ

や面
めん

がたくさん浮
う

き出
で

ているところです。 

 一
ひと

つ一
ひと

つは各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

で解決
かいけつ

できたり、今後
こ ん ご

に生
い

かしていくところだったりすると思
おも

う

のですが、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

として１０区
く

の中
なか

で共
きょう

有
ゆう

して、今年度
こんねん ど

、この報告
ほうこく

についてどう

いった形
かたち

でまとめていったり、今後
こ ん ご

どのように生
い

かしていくのかというのが令和
れ い わ

元年
がんねん

の主
おも
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な活動
かつどう

の中身
な か み

になってくると思
おも

います。 

 札幌
さっぽろ

市内
し な い

１０区
く

ということは札幌市
さっぽろ し

全体
ぜんたい

の部分
ぶ ぶ ん

になりますので、地域
ち い き

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

という

雰囲気
ふ ん い き

はありますが、実際
じっさい

のところ、札幌市
さっぽろ し

全体
ぜんたい

の報告
ほうこく

ではないかという話
はなし

も部会
ぶ か い

で出
で

て

いました。またいつ起
お

きるかわからない地震
じ し ん

に向
む

かって、定期的
ていきて き

に、できるだけ早目
は や め

にい

ろいろな取
と

りまとめなどを行
おこな

っていきたいと思
おも

っております。 

 以上
いじょう

となります。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 各区
か く く

それぞれに充実
じゅうじつ

した取
と

り組
く

みをしていただいて、本当
ほんとう

にありがとうございます。 

 また、今
いま

、地域
ち い き

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

からご報告
ほうこく

がありましたとおり、防災
ぼうさい

についての報告書
ほうこくしょ

は札幌市
さっぽろ し

としての報告書
ほうこくしょ

であると思
おも

っておりますので、今後
こ ん ご

、さまざまな活用
かつよう

ができたらと考
かんが

えて

います。ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、専門
せんもん

部会
ぶ か い

から、まず、就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

に願
ねが

いいたします。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の代表
だいひょう

の重泉
しげいずみ

です。よろしくお願
ねが

いします。 

 就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

実績
じっせき

は記載
き さ い

しているとおりで、平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

も記載
き さ い

しているとおりです。 

 工夫
く ふ う

していることや困
こま

っていることですけれども、工夫
く ふ う

していることとしては、就労
しゅうろう

支援
し え ん

推進
すいしん

部会
ぶ か い

の構
こう

成員
せいいん

と事業所
じぎょうしょ

の数
かず

は、就労
しゅうろう

系
けい

はＡ型
がた

、Ｂ型
がた

、移行
い こ う

を含
ふく

めると５００近
ちか

くにな

るので、非常
ひじょう

に多
おお

いのです。その中
なか

の構
こう

成員
せいいん

は半分
はんぶん

もいかないのですが、その方
かた

たちの意見
い け ん

を全部
ぜ ん ぶ

聞
き

くのは大変
たいへん

です。そこで、ハローワーク管轄
かんかつ

というのがあるのですが、そこの管轄
かんかつ

ごとに情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

をして、意見
い け ん

が出
で

やすいような工夫
く ふ う

をしています。 

 それから、札幌市
さっぽろ し

にはＢ型
がた

事業所
じぎょうしょ

が非常
ひじょう

に増
ふ

えてきて、今
いま

は３５０くらいになります。

Ｂ型
がた

事業所
じぎょうしょ

もさまざまな特性
とくせい

があると思
おも

いますが、昔
むかし

から言
い

う授産
じゅさん

施設
し せ つ

でいうとデイケア

型
がた

とそこで仕事
し ご と

をするというところで、カラーが分
わ

かれていました。そこで、今、Ｂ型
がた

に

はどんな特徴
とくちょう

があるのか、どういったところで困
こま

っているのかということも含
ふく

めて調査
ちょうさ

を

する予定
よ て い

です。 

 もう一
ひと

つは、大
おお

きなところで言
い

うと、札幌市
さっぽろ し

の障
しょう

がい者
しゃ

雇用
こ よ う

の事例集
じれいしゅう

があったのですが、

そのほとんどの当事者
とうじし ゃ

の方
かた

は身体
しんたい

障
しょう

がいの方
かた

だったのです。そこで、昨年度
さくねん ど

、知的
ち て き

障
しょう

がい

と発達
はったつ

障
しょう

がいの方
かた

、中
なか

には名前
な ま え

を出
だ

したくない方
かた

もいますので、ペンネームですが、雇用
こ よ う

事例集
じれいしゅう

を札幌市
さっぽろ し

のホームページにアップしています。本人
ほんにん

が自分
じ ぶ ん

でメッセージを書
か

いたり、

写真
しゃしん

を出
だ

しているのですが、そういったところも一
ひと

つ工夫
く ふ う

しているところかと思
おも

っていま

す。 

 防災
ぼうさい

に関
かん

しては、震災
しんさい

時
じ

の事業所
じぎょうしょ

の状 況
じょうきょう

確認
かくにん

を各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

でやっております。また、そ

れぞれの登録者
とうろくしゃ

の方
かた

たちにメールで送信
そうしん

して被害
ひ が い

状 況
じょうきょう

の確認
かくにん

などを行
おこな

いました。 

 それから、これは地域
ち い き

部会
ぶ か い

の中
なか

でも多分
た ぶ ん

出
で

ていたと思
おも

いますし、今後
こ ん ご

の議論
ぎ ろ ん

にもなって

いくと思
おも

うのですけれども、ご本人
ほんにん

さんもそうですが、事業所
じぎょうしょ

が地震
じ し ん

の影響
えいきょう

で立
た

ち退
の

きを

するということがありました。それを誰
だれ

が補償
ほしょう

するのかというのは、やはり自己
じ こ

責任
せきにん

で事業所
じぎょうしょ
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の責任
せきにん

になり、全部
ぜ ん ぶ

自前
じ ま え

でやらなければいけないのです。ですから、今後
こ ん ご

は、そういった

ところの手当
て あ て

についても少
すこ

し考
かんが

えていかなければいけないのかと思
おも

います。 

 自然
し ぜ ん

災害
さいがい

で、どこまでが自己
じ こ

負担
ふ た ん

になるのかは非常
ひじょうに

に難
むずか

しいところですけれども、福祉
ふ く し

の公的
こうてき

な機関
き か ん

なので、全
すべ

てが全
すべ

て自前
じ ま え

でいいのかというところは少
すこ

し協議
きょうぎ

が必要
ひつよう

かと感
かん

じ

ています。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の荒川
あらかわ

です。 

 先
さき

ほど報告
ほうこく

させていただいたことに追加
つ い か

はありません。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、子
こ

ども部会
ぶ か い

からお願
ねが

いいたします。 

○金澤
かなざわ

さん（北川
きたがわ

委員
い い ん

代理
だ い り

） 子
こ

ども部会
ぶ か い

の北川
きたがわ

部
ぶ

会長
かいちょう

が欠席
けっせき

ですので、事務局
じむきょ く

を担当
たんとう

し

ている金澤
かなざわ

からお話
はなし

をします。 

 平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

について、中間
ちゅうかん

あたりに不登校
ふとうこ う

やひきこもり等
とう

の困難
こんなん

を抱
かか

える

若者
わかもの

への支援
し え ん

と課題
か だ い

について検討
けんとう

と書
か

いています。これまで子
こ

ども部会
ぶ か い

では、母子
ぼ し

保健
ほ け ん

等
とう

を含
ふく

めた乳幼児
にゅうようじ

期
き

の子
こ

どもへの支援
し え ん

、放課後
ほ う か ご

デイサービスの参観
さんかん

日
び

などの取
と

り組
く

みをして

きました。また、学齢期
がくれい き

の子
こ

どもさんたち、また、思春期
ししゅん き

を迎
むか

えている障
しょう

がいを持
も

った子
こ

どもたちの支援
し え ん

という形
かたち

で研修会
けんしゅうかい

等
とう

も行
おこな

ってきました。 

 今年度
こんねん ど

は、まだ日
ひ

が当
あ

たっていない、子
こ

ども部会
ぶ か い

の対象
たいしょう

になる方
かた

たち、例
たと

えば、不登校
ふとうこ う

や、特
とく

に青
せい

年期
ね ん き

を迎
むか

えると就労
しゅうろう

とのかかわりが出
で

てくると思
おも

いますが、そういう方
かた

たちの

生活
せいかつ

の実態
じったい

を含
ふく

めて、どのような支援
し え ん

が必要
ひつよう

なのか、また、課題
か だ い

は何
なに

かというところを取
と

り組
く

んでいこうと考
かんが

えています。 

 それから、各区
か く く

に子
こ

ども部会
ぶ か い

がありまして、名称
めいしょう

の違
ちが

いはあると思
おも

いますけれども、活動
かつどう

の場
ば

が広
ひろ

がってきていると思
おも

います。 

 今日
き ょ う

も中央区
ちゅうおうく

の事務
じ む

局
きょく

内
ない

に新
あたら

しく窓口
まどくち

を開
ひら

くということで、子
こ

ども部会
ぶ か い

の地域
ち い き

ごとの

活動
かつどう

をさらに進
すす

めるためのバックアップを子
こ

ども部会
ぶ か い

全体
ぜんたい

で行
おこな

っていこうと捉
とら

えておりま

す。 

 部会
ぶ か い

運営
うんえい

の工夫
く ふ う

ですが、子
こ

ども部会
ぶ か い

では、各
かく

運営
うんえい

委員
い い ん

の構成
こうせい

は、当事者
とうじし ゃ

である子
こ

どもさ

んの保護者
ほ ご し ゃ

という形
かたち

になります。ですから、幼児期
よ う じ き

の子
こ

どもさんの保護者
ほ ご し ゃ

の方
かた

や学齢期
がくれい き

で

すと放課後
ほ う か ご

等
とう

デイサービスを使
つか

っている子
こ

どもたちの親御
お や ご

さんが代表
だいひょう

で入
はい

っています。ま

た、子
こ

ども育成会
いくせか い

からも親御
お や ご

さんが参加
さ ん か

いただくなど、当事者
とうじし ゃ

の意見
い け ん

も入
い

れながら部会
ぶ か い

の

運営
うんえい

を進
すす

めて行
おこな

っています。 

 それから、昨年度
さくねん ど

から、部会
ぶ か い

内
ない

でいろいろなテーマに沿
そ

って学習
がくしゅう

や意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

う取
と

り

組
く

みも行
おこな

っていまして、これはこちらの特徴
とくちょう

になるかと思
おも

います。 
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 課題
か だ い

としましては、子
こ

どもさんにかかわるところですが、私
わたし

たちは障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

との

連携
れんけい

もとりながら、福祉
ふ く し

のほうでも取
と

り組
く

んでいるのですけれども、子
こ

ども未来
み ら い

局
きょく

や児童
じ ど う

相談所
そうだんじょ

の管轄
かんかつ

の部分
ぶ ぶ ん

など、いろいろなところとのかかわりが多
おお

いと思
おも

います。そういう意味
い み

で、会議
か い ぎ

や活動
かつどう

が重複
じゅうふく

するところがあるので、その整理
せ い り

が必要
ひつよう

と考
かんが

えています。 

 そこで、今年度
こんねん ど

は、この辺
へん

の取
と

り組
く

みを行
おこな

っていこうと捉
とら

えています。 

 防災
ぼうさい

に関
かん

するまとめについては、昨年度
さくねん ど

の胆振
い ぶ り

東部
と う ぶ

地震
じ し ん

における子
こ

ども部会
ぶ か い

の対応
たいおう

をま

とめております。 

 具体的
ぐたいて き

対応
たいおう

としては、各
かく

機関
き か ん

に情報
じょうほう

の提供
ていきょう

を要請
ようせい

し、被害
ひ が い

状 況
じょうきょう

の把握
は あ く

や情報
じょうほう

の収 集
しゅうしゅう

に努
つと

めたところです。 

 また、先
さき

ほどもお話
はな

しいたしましたが、子
こ

ども部会
ぶ か い

は、基本的
きほんて き

には子
こ

どもさんにかかわ

る各
かく

機関
き か ん

と行政
ぎょうせい

についても福祉
ふ く し

だけではなく、教育
きょういく

とも当然
とうぜん

かかわっており、役割
やくわり

分担
ぶんたん

を

どのようにするかというところが課題
か だ い

としてあります。そこで、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

における

災害
さいがい

時
じ

対応
たいおう

の指針
し し ん

がやはりあるべきということで、その役割
やくわり

や支援
し え ん

範囲
は ん い

の内容
ないよう

について、

他
た

の機関
き か ん

とどのようにかかわっていくかということを提案
ていあん

しています。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 ３専門
せんもん

部会
ぶ か い

からの報告
ほうこく

が終
お

わりましたので、専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

からお願
ねが

いいたします。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 専門
せんもん

部会
ぶ か い

連絡会
れんらくかい

の重泉
しげいずみ

から報告
ほうこく

させていただきます。 

 ３専門
せんもん

部会
ぶ か い

は、２カ月
げつ

に１回
かい

、偶
ぐう

数月
すうづき

に行
おこな

いました。昨年度
さくねん ど

は、プロジェクト化
か

されて

いない課題
か だ い

の整理
せ い り

を中心
ちゅうしん

に行
おこな

って、今年度
こんねん ど

は、先
さき

ほど部会
ぶ か い

の方
かた

もおっしゃっていたように、

子
こ

どもから成人期
せいじん き

までの連携
れんけい

を中心
ちゅうしん

に、３専門
せんもん

部会
ぶ か い

で協議
きょうぎ

をしていく予定
よ て い

になっています。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 各
かく

専門
せんもん

部会
ぶ か い

には、それぞれ専門
せんもん

の立場
た ち ば

で、対象
たいしょう

となる事
じ

業者
ぎょうしゃ

のスキルアップと全市的
ぜんして き

な

取
と

り組
く

みしていただいて、どうもありがとうございます。また、連絡会
れんらくかい

のほうでは、プロ

ジェクト化
か

されていない課題
か だ い

の整理
せ い り

など、運営
うんえい

会議
か い ぎ

で積
つ

み残
のこ

しているものについてもご検討
けんとう

いただいております。 

 以上
いじょう

で、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

と連絡会
れんらくかい

、専門
せんもん

部会
ぶ か い

からのご報告
ほうこく

が終
お

わりました。 

 全体
ぜんたい

を通
とお

して、ご意見
い け ん

、ご質問
しつもん

等
とう

がありましたらぜひお願
ねが

いいたします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の荒川
あらかわ

です。 

 先
さき

ほど、白石区
しろいし く

地域
ち い き

部会
ぶ か い

さんから避難
ひ な ん

名簿
め い ぽ

の有効
ゆうこう

活用
かつよう

がされていないというお話
はなし

があっ

たと思
おも

うですけれども、その辺
へん

を詳
くわ

しく教
おし

えていただきたいと思
おも

います。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 白石
しろいし

では、各
かく

事業所
じぎょうしょ

で、災害
さいがい

後
ご

、どういうふうに動
うご

いたのかということやど

ういうことがあったらいいのかという話
はな

し合
あ

いを２回
かい

くらいしたのですが、そのときに社協
しゃきょう

さんから出
で

た課題
か だ い

だと思
おも

います。 

 札幌市
さっぽろ し

には名簿
め い ぼ

がありまして、それを各
かく

町内会
ちょうないかい

に提
てい

供
きょう

して有効
ゆうこう

活用
かつよう

をしませんかとお聞
き
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きしても、手
て

を挙
あ

げる町内会
ちょうないかい

が非常
ひじょう

に少
すく

ないのです。ですから、支援
し え ん

が必要
ひつよう

な障
しょう

がい者
しゃ

を

札幌市
さっぽろ し

が把握
は あ く

して名簿
め い ぼ

までつくっているのに、それを実際
じっさい

に災害
さいがい

があったときにどういう

ふうに役立
や く だ

てて使
つか

うのかという部分
ぶ ぶ ん

が、まだ整備
せ い び

されていないのではないかというような

お話
はなし

がありました。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 ありがとうございます。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 ほかにございますか。 

○鈴木
す ず き

委員
い い ん

 障
しょう

がい者
しゃ

によるまちづくりサポーターの代表
だいひょう

をさせていただています鈴木
す ず き

と

申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

 私
わたし

たちの会議
か い ぎ

は、役員
やくいん

の改選
かいせん

になってからまだ３回
かい

しか開催
かいさい

できていないので、意見
い け ん

を

取
と

りまとめるのはなかなか大変
たいへん

なことと思
おも

います。 

 でも、今
いま

も意見
い け ん

がありましたが、私
わたし

どもで一番
いちばん

最近
さいきん

出
で

ている意見
い け ん

として、９月
がつ

に地震
じ し ん

が

あって何
なん

カ月
げつ

もたっているけれども、実際
じっさい

に災害
さいがい

があったときに、福祉
ふ く し

避難所
ひなんじ ょ

の情報
じょうほう

をど

んなふうに手
て

に入
い

れるのかとか、そこへ行
い

くまでの手順
てじゅん

など、何
なに

もわかっていないという

ことがあります。半年
はんとし

以上
いじょう

たっているのに、自分
じ ぶ ん

たちには何
なに

も届
とど

いてこないということで

す。 

 皆
みな

さんが一生懸命
いっしょうけんめい

いろいろなことをやってくださっているけれども、障
しょう

がいの当事者
とうじし ゃ

の

私
わたし

たちには何
なに

も入
はい

ってこないが、これは何
なん

なのかとみんなは困
こま

る感
かん

じになってしまうので

す。 

 私
わたし

たちの今年
こ と し

の活動
かつどう

のテーマは、障
しょう

がいの種類
しゅるい

やこういうときに困
こま

るのだということ

を、まずは知
し

ってもらおうということです。こんなふうに助
たす

けてもらったらありがたいし、

避難所
ひなんじ ょ

では、この障
しょう

がいにこういうサポートが要
い

るのだというこを、意見
い け ん

として具体的
ぐたいて き

に

まとめて、それぞれのところで発表
はっぴょう

していきましょうということになっています。 

 今年
こ と し

の会議
か い ぎ

の１回目
か い め

は６月
がつ

にあるので、数人
すうにん

ずつで話
はなし

をして、意見
い け ん

をまとめていって、

今年
こ と し

いっぱいまでにその意見
い け ん

を取
と

りまとめて、事務局
じむきょ く

と相談
そうだん

しながらいろいろな方向
ほうこう

に話
はなし

を広
ひろ

めていきたいと思
おも

っております。 

 それから、出前
で ま え

講座
こ う ざ

の依頼
い ら い

が事務局
じむきょ く

にあったときに、私
わたし

たちが同行
どうこう

して、各
かく

町内会
ちょうないかい

や学校
がっこう

などでお話
はな

しをさせてもらうというのも一
ひと

つだという意見
い け ん

もありました。 

 今
いま

、一番
いちばん

抱
かか

えている問題
もんだい

としては待
ま

ったなしの災害
さいがい

の中
なか

で、また同
おな

じようなことがあっ

たらどうすればいいのかということです。災害
さいがい

時
じ

に、こういうことでこうだという手順
てじゅん

を

確実
かくじつ

にわかってるのが誰
だれ

ひとりいなかったというのが現状
げんじょう

です。ですから、情報
じょうほう

が届
とど

くよ

うな形
かたち

で皆
みな

さんにまとめていただいて、それを私
わたし

が会議
か い ぎ

のときに意見
い け ん

としておろしていけ

たらいいと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いいたします。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 情報
じょうほう

提供
ていきょう

とご意見
い け ん

をありがとうございます。 

 本当
ほんとう

に待
ま

ったなしということで、次
つぎ

はいつくるかわからないということがありますので、

周知
ちゅうち

も含
ふく

めて早目
は や め

に成果
せ い か

を何
なに

か出
だ

していきたいと思
おも

います。ありがとうございます。 
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 ほかにありますか。 

○村
むら

山
やま

委員
い い ん

 札幌市
さっぽろ し

東区
ひがしく

第
だい

２地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターの村山
むらやま

でございます。 

 高齢者
こうれいしゃ

分野
ぶ ん や

の立場
た ち ば

で参加
さ ん か

しておりますが、私
わたし

のネットワークの中
なか

で参考
さんこう

になる事例
じ れ い

があ

りますので、ご紹介
しょうかい

したいと思
おも

います。 

 東北
とうほく

の震災
しんさい

の後
のち

に、大規模
だ い き ぼ

災害
さいがい

時
じ

にリハビリテーションを提供
ていきょう

する推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

というも

のができています。ＪＲＡＴといいまして、今
いま

、日本
に ほ ん

医師会
い し か い

の傘下
さ ん か

で動
うご

いている組織
そ し き

にな

っています。 

 熊本
くまもと

災害
さいがい

や今回
こんかい

の胆振
い ぶ り

災害
さいがい

においても、派遣
は け ん

をしてリハビリテーションの支援
し え ん

をしてい

るところなのですが、そこの下部
か ぶ

組織
そ し き

にＤｏＲＡＴ、北海道
ほっかいどう

災害
さいがい

リハビリテーション推進
すいしん

協
きょう

議会
ぎ か い

というのがございます。 

 今回
こんかい

の胆振
い ぶ り

の災害
さいがい

のときに一番
いちばん

初
はじ

めに行
おこな

ったことは、避難所
ひなんじ ょ

の環境
かんきょう

整備
せ い び

です。 

 障
しょう

がいを持
も

った方
かた

や高齢者
こうれいしゃ

の方々
かたがた

が福祉
ふ く し

避難所
ひなんじ ょ

ではなくて、通常
ちうじょう

の避
ひ

難所
なんじょ

や福祉
ふ く し

避難所
ひなんじ ょ

もですが、そこの環境
かんきょう

、トイレやベッド、浴槽
よくそう

、入
い

り口
ぐち

などにリハビリ専門
せんもん

職
しょく

が入
はい

って、

環境
かんきょう

整備
せ い び

をする事業
じぎょう

を行
おこな

っておりました。 

 その後
のち

に、環境
かんきょう

整備
せ い び

ができたら、今度
こ ん ど

は個別
こ べ つ

のリハビリアセスメントを行
おこな

って、廃
はい

用性
ようせい

やエコノミー症候群
しょうこうぐん

を防止
ぼ う し

する事業
じぎょう

を展開
てんかい

していったことがございます。 

 今回
こんかい

の災害
さいがい

で、札幌
さっぽろ

はそこまではいきませんでしたけれども、将来的
しょうらいてき

に大規模
だ い き ぼ

な災害
さいがい

が

起
お

きたときに、そういった社会
しゃかい

資源
し げ ん

を札幌
さっぽろ

としても活用
かつよう

できればと思
おも

いましたので、今回
こんかい

、

情報
じょうほう

提供
ていきょう

をさせていただきました。自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の中
なか

で災害
さいがい

支援
し え ん

の計画
けいかく

を立
た

てる際
さい

に

こういったものも活用
かつよう

できるということで、ご参考
さんこう

いただければと思
おも

います。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 こちらからも情報
じょうほう

提供
ていきょう

をありがとうございます。 

 各所
かくしょ

でお持
も

ちの情報
じょうほう

がばらばらにならず、何
なん

らかの形
かたち

で集約
しゅうやく

できて、よい形
かたち

になって

いけばいいかと思
おも

います。 

 今
いま

の件
けん

も含
ふく

めて地域
ち い き

のほうでご意見
い け ん

をお持
も

ちの方
かた

とか、今
いま

の発言
はつげん

を受
う

けての補足
ほ そ く

とか、

回答
かいとう

として何
なに

かあるという方
かた

はいらっしゃいますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 では、いただいた情報
じょうほう

は本当
ほんとう

に大切
たいせつ

にいたします。別途
べ っ と

、何
なに

か協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いするようなことがあるかもしれませんので、今後
こ ん ご

もよろしくお願
ねが

いいたします。 

 ほかにありますか。 

(「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり) 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 それでは、もし後
あと

で何
なに

かありましたらご発言
はつげん

いただくことといたします。 

 続
つづ

きまして、運営
うんえい

会議
か い ぎ

と各
かく

プロジェクトチームの活動
かつどう

報告
ほうこく

に移
うつ

りたいと思
おも

います。 

 お気
き

づきのように、今回
こんかい

は報告書
ほうこくしょ

の書式
しょしき

が大幅
おおはば

に変
か

わっておりますので、変更点
へんこうてん

をご少
すこ

し説明
せつめい

したいと思
おも

います。 

 まず、各
かく

プロジェクトの報告書
ほうこくしょ

の様式
ようしき

ですけれども、例
たと

えば、４０ページをご覧
らん

いただ

けますか。 
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 これは、前回
ぜんかい

の全体会
ぜんたいかい

でのご意見
い け ん

を踏
ふ

まえて、課題
か だ い

とプロジェクトの取
と

り組
く

みとの連動
れんどう

が明確
めいかく

になるように、課題
か だ い

の概要
がいよう

という項目
こうもく

と課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

けた方向性
ほうこうせい

を入
い

れるようにし

て、各
かく

プロジェクトチームの報告
ほうこく

の後
あと

についておりますそれぞれの課題
か だ い

に振
ふ

られている番号
ばんごう

を課題
か だ い

ナンバーの欄
らん

に入
い

れております。 

 改
あらた

めて、各
かく

プロジェクトと各
かく

課題
か だ い

を意識
い し き

して、自分
じ ぶ ん

たちのプロジェクトの方向性
ほうこうせい

を再確認
さいかくにん

したということになっておりますので、そのような意味
い み

で、皆様
みなさま

には課題
か だ い

解決
かいけつ

のためにプ

ロジェクトチームが組
く

まれているということを改
あらた

めてご確認
かくにん

いただけたらと思
おも

います。 

 ただし、プロジェクト活動
かつどう

を行
おこな

う過
か

程
てい

で、新
あら

たな課題
か だ い

に取
と

り組
く

んだり、新
あら

たに気
き

がつい

たことがあるという理由
り ゆ う

によって、必
かなら

ずしも課題
か だ い

整理
せ い り

状 況
じょうきょう

で番号
ばんごう

の振
ふ

られている課題
か だ い

と

うまく合致
が っ ち

できずにプロジェクトのテーマの記入
きにゅう

ができなかった場合
ば あ い

は、空欄
くうらん

になってい

るところがありますので、この点
てん

もご承知
しょうち

おきください。 

 続
つづ

きまして、課題
か だ い

整理
せ い り

状 況
じょうきょう

シートも改定
かいてい

しております。こちらは報告書
ほうこくしょ

の５０ページを

見
み

てください。 

 課題
か だ い

４と１５について書
か

かれておりますけれども、各
かく

プロジェクトチームで取
と

り組
く

んだ

課題
か だ い

や法
ほう

改正
かいせい

によってある程度
て い ど

改善
かいぜん

が見
み

られた課題
か だ い

については、米印
こめじるし

をつけて「一定
いってい

の改善
かいぜん

が見
み

られたため、一旦
いったん

取
と

り組
く

み終 了
しゅうりょう

」という記載
き さ い

を付
ふ

しております。 

 その上
うえ

で、またページが飛
と

びますけれども、２２３ページをご覧
らん

ください。 

 このページ以降
い こ う

は、これまでに出
だ

されている課題
か だ い

の一覧
いちらん

となっているのですけれども、

ここでは、一旦
いったん

取
と

り組
く

み終 了
しゅうりょう

の課題
か だ い

は網
あみ

かけとなっております。今
いま

、取
と

り組
く

むべき課題
か だ い

と

ある程度
て い ど

取
と

り組
く

んで改善
かいぜん

が見
み

られた課題
か だ い

を把握
は あ く

しやすいようにということで、果
は

てしなく

数
かず

が増
ふ

えていかないように確認
かくにん

する意図
い と

で整理
せ い り

をしております。 

 ページを戻
もど

って、報告書
ほうこくしょ

の３５ページをご覧
らん

いただきたいと思
おも

います。 

 ３５ページには、平成
へいせい

２５年度
ね ん ど

から平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

までに挙
あ

がった課題
か だ い

の数
かず

の整
せい

理
り

という

ことで表
ひょう

が描
か

かれております。これまでに１０７の課題
か だ い

が挙
あ

がっており、そのうち、今
いま

ご

紹介
しょうかい

したような一旦
いったん

取
と

り組
く

みを行
おこな

って一定
いってい

の改善
かいぜん

が見
み

られたために取
と

り組
く

み終 了
しゅうりょう

となっ

ているものが４５件
けん

となっております。 

 それ以外
い が い

の課題
か だ い

について、各
かく

プロジェクトを中心
ちゅうしん

に取
と

り組
く

みを進
すす

めていることと、現在
げんざい

、

まだ整理中
せりちゅ う

の課題
か だ い

も５件
けん

あるという状 況
じょうきょう

になっていて、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

から出
だ

された課題
か だ い

につ

いてきちんと整理
せ い り

して、取
と

り組
く

みを進
すす

めているということをご報告
ほうこく

したいと思
おも

います。 

 プロジェクトチームがまさに課題
か だ い

の取
と

り組
く

みの場
ば

ということになっておりますので、こ

の後
あと

、各
かく

プロジェクトチームにご報告
ほうこく

をいただきますが、その前
まえ

に、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

で月
つき

に１回
かい

協議
きょうぎ

をしております運営
うんえい

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

報告
ほうこく

を行
おこな

いたいと思
おも

います。 

 ３３ページをご覧
らん

ください。 

 まさしく地域
ち い き

部会
ぶ か い

から出
だ

された課題
か だ い

を整理
せ い り

して、プロジェクトチーム等
とう

に振
ふ

り分
わ

けると

いうところが主
おも

な運営
うんえい

会議
か い ぎ

の役割
やくわり

となっておりますが、そのほかに、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の運営
うんえい

にかかわる体制
たいせい

整備
せ い び

に関
かん

して検討
けんとう

を行
おこな

っております。 
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 活動
かつどう

実績
じっせき

としましては、３３ページに書
か

かれておりますように、プロジェクトチームの

発足
ほっそく

、あり方
かた

等
とう

について、特
とく

に設置
せ っ ち

の際
さい

の手続
てつづき

の整理
せ い り

等
とう

を改
あらた

めて行
おこな

っております。 

 さらに、後
あと

から協議
きょうぎ

していただきますけれども、移動
い ど う

に関
かん

するプロジェクトチームの発足
ほっそく

を視野
し や

に、移動
い ど う

に関
かん

する課題
か だ い

が数多
かずおお

く挙
あ

がっているのですが、その検討
けんとう

体制
たいせい

を見直
み な お

すワー

キングチームを設置
せ っ ち

して、プロジェクトチームの設置
せ つ ち

までの整備
せ い び

を行
おこな

っております。 

 それから、今
いま

申
もう

しましたとおり、一定
いってい

程度
て い ど

取
と

り組
く

みが終
お

わっている課題
か だ い

についての記
しる

し

方
かた

などを整理
せ い り

したこと、あるいはプロジェクトチームの活動
かつどう

との課題
か だ い

の連動
れんどう

を明確化
めいかく か

する

という課題
か だ い

整理
せ い り

のあり方
かた

について検討
けんとう

を行
おこな

ったことが、平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

の主
おも

な実績
じっせき

でした。 

 ３４ページに、今年度
こんねん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

について書
か

いておりますので、そちらをご覧
らん

いただけ

ればと思
おも

います。主
おも

にさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０１８の進捗
しんちょく

確認
かくにん

や先
さき

ほど来
らい

話題
わ だ い

に上
あ

が

っています防災
ぼうさい

に関
かん

する取
と

り組
く

みのまとめについて、何
なん

らかの取
と

り扱
あつか

いを検討
けんとう

していきた

いと思
おも

っております。 

 運営
うんえい

会議
か い ぎ

については以上
いじょう

です。 

 それでは、各
かく

プロジェクトチームの報告
ほうこく

に移
うつ

ります。 

 ３６ページをご覧
らん

ください。 

 まず、研修
けんしゅう

（人材
じんざい

育成
いくせい

）プロジェクトチームからお願
ねが

いいたします。 

○重
しげ

泉
いずみ

委員
い い ん

 研修
けんしゅう

プロジェクトチームの重泉
しげいずみ

です。 

 活動
かつどう

報告
ほうこく

としては、研修
けんしゅう

のレベル１を１２月
がつ

に行
おこな

いました。研修
けんしゅう

自体
じ た い

は９月
がつ

に予定
よ て い

さ

れていたのですけれども、ちょうど研修
けんしゅう

の前
まえ

の日
ひ

に地震
じ し ん

がありまして会場
かいじょう

が使
つか

えなくなっ

たということで、急遽
きゅうきょ

中止
ちゅうし

になり、１２月
がつ

に行
おこな

いました。 

 今年度
こんねん ど

に関
かん

してはレベル２をやる予定
よ て い

なのですけれども、この研修
けんしゅう

プロジェクトは毎回
まいかい

ご報告
ほうこく

させていただいているように、３年
ねん

をめどに解散
かいさん

するということで、レベル１とレ

ベル２が形
かたち

づくられたので、専門
せんもん

部会
ぶ か い

に引
ひ

き継
つ

いで、そこで今後
こ ん ご

の研修
けんしゅう

等
とう

の内容
ないよう

を企
き

画
かく

す

る予定
よ て い

になっております。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、３９ページをご覧
らん

ください。 

 ヘルパーの技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

に関
かん

するプロジェクトチームについて、小谷
こ た に

委員
い い ん

からご報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 ヘルパーの技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

に関
かん

するプロジェクトチームの担当
たんとう

委員
い い ん

をしている

小谷
こ た に

です。 

 ヘルパー技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

に関
かん

するプロジェクトチームは、主
おも

に管理者
かんりし ゃ

やヘルパー等
とう

に向
む

けて行
おこな

う座談会
ざだんか い

等
とう

を行
おこな

ってきました。 

 上半期
かみはん き

には、「ヘルパーの魅力
みりょく

を共
きょう

有
ゆう

する座談会
ざだんか い

」として、ヘルパーが実際
じっさい

に困
こま

ってい

るという声
こえ

や魅力
みりょく

と思
おも

える積極的
せっきょくてき

な働
はたら

き方
かた

を知
し

るための方向性
ほうこうせい

を探
さぐ

るための座談会
ざだんか い

等
とう

を
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開催
かいさい

いたしました。 

 今
いま

、それらの座談会
ざだんか い

が終
お

わりまして、まさにヘルパーの技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

に関
かん

するプロジェクト

チームが始
はじ

まりました。プロジェクトチームは有
ゆう

期限
き げ ん

ですので、来年
らいねん

の９月
がつ

をめどに区切
く ぎ

りをつける方向
ほうこう

で今
いま

動
うご

いていますが、行
おこな

っているうちに、ヘルパーの技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

というより

も、ヘルパーの定着
ていちゃく

やヘルパーの人材
じんざい

確保
か く ほ

という課題
か だ い

に、今
いま

だんだんと移
うつ

りつつあります。

今後
こ ん ご

、それらに対
たい

してどのような方向
ほうこう

に持
も

っていこうかということが、令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

の活動
かつどう

になると思
おも

います。 

 課題
か だ い

に向
む

けた方向性
ほうこうせい

などが記載
き さ い

されておりますので、時間
じ か ん

のあるときに、課題
か だ い

ナンバー

と私
わたし

が報告
ほうこく

したことを見
み

ていただければと思
おも

います。今後
こ ん ご

の活動
かつどう

については、さらに具体的
ぐたいて き

に検討
けんとう

していけたらと思
おも

っております。 

 ただ、人材
じんざい

不足
ぶ そ く

や定着
ていちゃく

などについては大
おお

きな課題
か だ い

ですので、プロジェクトチームだけで

終
お

えることができないということで前回
ぜんかい

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

にも挙
あ

げさせていただいたのですが、

皆様
みなさま

からのご協 力
きょうりょく

をいただきながら、来年
らいねん

の９月
がつ

に向
む

けて、このプロジェクトチームをど

のような方向
ほうこう

に持
も

っていけるか、具体的
ぐたいて き

に検討
けんとう

していきたいと今
いま

考
かんが

えています。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、６１ページをご覧
らん

ください。 

 住
す

まいに関
かん

するプロジェクトチームの妻
つま

倉
くら

委員
い い ん

からご報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。 

○妻
つま

倉
くら

委員
い い ん

 住
す

まいに関
かん

するプロジェクトチームの報告
ほうこく

をさせていただく妻倉
つまくら

です。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

 ６１ページ、６２ページ、６３ページが住
す

まいに関
かん

するプロジェクトの報告
ほうこく

等
とう

になって

おりまして、平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

の重点
じゅうてん

項目
こうもく

、それから、活動
かつどう

概要
がいよう

、令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

の活動
かつどう

予定
よ て い

等
とう

が

載
の

っております。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

の活動
かつどう

実績
じっせき

の主
おも

なものですが、大体
だいたい

、２カ月
げつ

に１回
かい

会議
か い ぎ

をしておりまして、

その中
なか

で情報
じょうほう

収 集
しゅうしゅう

や課題
か だ い

整理
せ い り

に向
む

けた取
と

り組
く

みを行
おこな

っています。特
とく

に課題
か だ い

整理
せ い り

に向
む

けた

取
と

り組
く

みでは、大家
お お や

さんに対
たい

する障
しょう

がい者
しゃ

理解
り か い

の促進
そくしん

のため、大家
お お や

さんとのつながりをつ

くるということで、大家
お お や

さんとの意見
い け ん

交換会
こうかんかい

を中央区
ちゅうおうく

、厚別区
あつべつ く

、豊平区
とよひら く

の３カ所
しょ

で実施
じ っ し

し

ました。積極的
せっきょくてき

な意見
い け ん

交換
こうかん

ができたということで、新年度
しんねん ど

の令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

はほかの区
く

でもや

ってみたいと思
おも

っております。 

 そのほかに、「一人
ひ と り

暮
ぐ

らしガイドブック」の周知
しゅうち

・啓発
けいはつ

活動
かつどう

といたしまして、札幌市
さっぽろ し

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

のホームページに掲載
けいさい

させていただきました。以前
い ぜ ん

も情報
じょうほう

は提
てい

供
きょう

させていた

だきましたが、より使
つか

いやすくして、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

のホームページに行
い

くと、ガイドブ

ックがすぐに見
み

られるようになっているので、皆
みな

さんに見
み

ていただければと思
おも

います。 

 また、この「一人
ひ と り

暮
ぐ

らしガイドブック」は、本州
ほんしゅう

のいろいろなところからいい冊子
さ っ し

です

ねということでお聞
き

きしております。今年度
こんねん ど

は、「一人
ひ と り

暮
ぐ

らしガイドブック」の活用
かつよう

にた

めの周知
しゅうち

活動
かつどう

のアイテムとして、チラシ等
とう

をつくりたいと思
おも

っております。 
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 そのほかに、プロジェクトの活動
かつどう

期限
き げ ん

とそれまでの目標
もくひょう

ということで、６２ページの一番
いちばん

下
した

に書
か

かせていただきました。 

 新制度
しんせい ど

や居住
きょじゅう

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

が動
うご

き出
だ

すと解
かい

決
けつ

される課題
か だ い

や解決
かいけつ

の方向性
ほうこうせい

が見
み

えてくる課題
か だ い

があると思
おも

われますが、引
ひ

き続
つづ

き課題
か だ い

の整理
せ い り

や課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

けた取
と

り組
く

みを行
おこな

い、今年度
こんねん ど

の平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

末
まつ

（令和
れ い わ

元年度
がんねん ど

）をもって活動
かつどう

期限
き げ ん

としたいと思
おも

っております。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、７９ページを開
ひら

いてください。 

 重複
ちょうふく

障
しょう

がいに関
かん

するプロジェクトチームからご報告
ほうこく

をお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 重複
ちょうふく

障
しょう

がいに関
かん

するプロジェクトチームの担当
たんとう

委員
い い ん

をしています小谷
こ た に

で

す。 

 重複
ちょうふく

障
しょう

がいに関
かん

するプロジェクトチームは、結構
けっこう

長
なが

い間
あいだ

活動
かつどう

をしているのですが、昨年度
さくねん ど

、

継続
けいぞく

を承認
しょうにん

されて、今年度
こんねん ど

の９月
がつ

末
まつ

で終
お

える動
うご

きでいます。 

 重複
ちょうふく

障
しょう

がい児
じ

に関
かん

しては、専門
せんもん

部会
ぶ か い

に子
こ

ども部会
ぶ か い

がありますし、各
かく

地域
ち い き

部会
ぶ か い

にも子
こ

ども

部会
ぶ か い

等
とう

ができ上
あ

がってきているので、そちらのほうに引
ひ

き継
つ

ぐことができると考
かんが

えており

ますが、重複
ちょうふく

障
しょう

がい者
しゃ

である１８歳
さい

以上
いじょう

の方
かた

に関
かん

しての引
ひ

き継
つ

ぎ場所
ば し ょ

を考
かんえ

えると、まだ

課題
か だ い

が残
のこ

っているのが実態
じったい

です。それらを踏
ふ

まえて、今
いま

現在
げんざい

は、重複
ちょうふく

障
しょう

がい者
しゃ

にかかわる

協
きょう

議会
ぎ か い

などの創設
そうせつ

等
とう

について、よい提案
ていあん

ができるように検討
けんとう

している最中
さいちゅう

です。 

 今年度
こんねん ど

は、プロジェクトチームが９月
がつ

で終
お

わりますが、活動
かつどう

実績
じっせき

報告書
ほうこくしょ

を作成
さくせい

するとと

もに、重複
ちょうふく

障
しょう

がい者
しゃ

の継続
けいぞく

協議
きょうぎ

ができる場
ば

の創設
そうせつ

等
とう

を提案
ていあん

する内容
ないよう

について検討
けんとう

を進
すす

めて

いきたいと思
おも

います。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、９３ページをご覧
らん

ください。 

 身体
しんたい

障
しょう

がい・知的
ち て き

障
しょう

がい地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

プロジェクトチームの渡邊
わたなべ

委員
い い ん

からお願
ねが

いいたし

ます。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 今
いま

ご紹介
しょうかい

がありました身体
しんたい

障
しょう

がい・知的
ち て き

障
しょう

がい地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

プロジェクト

チームの委員
い い ん

の渡邊
わたなべ

と申
もう

します。 

 平成
へいせい

３０年度
ね ん ど

に活動
かつどう

で行
おこな

ったことは、こちらにも書
か

いておりますが、主
おも

に顔合
か お あ

わせと札幌市
さっぽろ し

版
ばん

の地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

事業
じぎょう

のイメージを皆
みな

さんでつくっていきました。その中
なか

で、札幌市
さっぽろ し

で何
なに

ができるかということをもとに、８月
がつ

の第
だい

２回目
か い め

会議
か い ぎ

で皆
みな

さんにアンケートを実施
じ っ し

し

た結果
け つ か

を把握
は あ く

して、このプロジェクトチームで何
なに

ができるか考
かんが

えてみました。 

 今
いま

のところ、平成
へいせい

３１年度
ね ん ど

の目標
もくひょう

に対
たい

して、人材
じんざい

不足
ぶ そ く

があり、現状
げんじょう

では緊急
きんきゅう

時
じ

の受
う

け入
い

れがはなかなか難
むずか

しいということで、どうすれば人材
じんざい

確保
か く ほ

や人材
じんざい

育成
いくせい

につなげていけるか

ということを、今年度
こんねん ど

改
あらた

めて話
はな

し合
あ

っていこうと思
おも

っています。そして、平成
へいせい

３２年度
ね ん ど

に

このプロジェクトが終
お

わるころには、地域
ち い き

支援
し え ん

拠点
きょてん

事業
じぎょう

を行
おこな

えるように活動
かつどう

している最中
さいちゅう
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です。 

 私
わたし

からの報告
ほうこく

は以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 以上
いじょう

が現在
げんざい

活動
かつどう

しているプロジェクトチームからの報告
ほうこく

になります。 

 各
かく

プロジェクトチーム全体
ぜんたい

を通
とお

して、ご意見
い け ん

やご質問
しつもん

はありませんか。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 今
いま

お話
はなし

をいただいた身体
しんたい

障
しょう

がい者
しゃ

・知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

の地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

プロジェ

クトチームですけれども、緊急
きんきゅう

時
じ

受
う

け入
い

れ対応
たいおう

の課題
か だ い

があるということです。地域
ち い き

移行
い こ う

と

いうのは入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

及
およ

び病院
びょういん

等
とう

から移行
い こ う

してくることだと思
おも

いますが、その地域
ち い き

移行
い こ う

の課題
か だ い

が緊
きん

急時
きゅうじ

というのはどういうところなのか、教
おし

えていただければと思
おも

います。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 例
たと

えば、知的
ち て き

障
しょう

がいの方
かた

などが今回
こんかい

の地震
じ し ん

のようなときに、パニックを起
お

こ

したときに、どこにどういうふうに電話
で ん わ

連絡
れんらく

をすればいいのかとか、福祉
ふ く し

サービスとつな

がっていない方
かた

がパニックを起
お

こしたときにどうすればいいのかというときの緊急
きんきゅう

時
じ

の受
う

け入
い

れが必要
ひつよう

ではないかという話
はなし

になりました。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 ということは、地域
ち い き

移行
い こ う

そのものよりも、知的
ち て き

障
しょう

がいとか、身体
しんたい

障
しょう

がいの方
かた

が既
すで

に地域
ち い き

移行
い こ う

されてからの課題
か だ い

ということですか。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 それも含
ふく

まれています。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 そうなると、もしかしたら地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

プロジェクトという名前
な ま え

とこの課題
か だ い

にずれがあるのではないかと思
おも

います。既
すで

に地域
ち い き

に移行
い こ う

されている方
かた

の地域
ち い き

生活
せいかつ

に関
かん

する

課題
か だ い

だったら、こことはまた絞
しぼ

りが違
ちが

うのではないかと思
おも

ってお聞
き

きしていたのですが、

その辺
へん

はいかがでしょうか。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 プロジェクトが発足
ほっそく

した経緯
け い い

とも関係
かんけい

すると思
おも

いますので、私
わたし

から説明
せつめい

をさ

せていただきます。 

 当初
とうしょ

、課題
か だ い

の概要
がいよう

のところにも書
か

かれておりましたように、精神
せいしん

障
しょう

がいのある方
かた

の地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

するプロジェクトが立
た

ち上
あ

がっていたのですが、身体
しんたい

、知的
ち て き

のある方
かた

についても

同様
どうよう

に検討
けんとう

する必要
ひつよう

があるのではないかということを運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で検討
けんとう

して、このプロ

ジェクトの準備
じゅんび

を進
すす

めていました。 

 先
さき

ほど、渡邊
わたなべ

委員
い い ん

からのご報告
ほうこく

にもありましたが、札幌市
さっぽろ し

で、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の整備
せ い び

をしなくてはいけないということを、急
きゅう

を要
よう

する課題
か だ い

として、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

にご相談
そうだん

を

いただいておりました。 

 そこで、ちょうどよく、特
とく

に重
おも

い知的
ち て き

障
しょう

がいや身体
しんたい

障
しょう

がいを持
も

たれている方
かた

で、例
たと

えば、

親御
お や ご

さんが亡
な

くなって急
きゅう

にひとり暮
ぐ

らしをされることになって、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

を出
で

て生活
せいかつ

が

安定
あんてい

しない方
かた

なども視野
し や

に入
い

れて生活
せいかつ

拠点
きょてん

の整備
せ い び

を考
かんが

えることは、遠
とお

い目
め

で見
み

ると地域
ち い き

移行
い こ う

を推進
すいしん

することになるのではないかということになりました。 

 そこで、まずは、こちらのプロジェクトチームに、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

の検討
けんとう

をお願
ねが

いし

た経緯
け い い

がありました。 

 そんなわけで、ご指摘
し て き

のとおり、地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

ということで、入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

に働
はたら

きかけると
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ころが若干
じゃっかん

ダイレクトに見
み

えにくい取
と

り組
く

みになっていると思
おも

います。けれども、実際
じっさい

に

は入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

と地域
ち い き

との連携
れんけい

を考
かんが

えて、地域
ち い き

で重
おも

い障
しょう

がいがあっても継続
けいぞく

して暮
く

らせるよ

うな拠点
きょてん

づくりを検討
けんとう

しているので、課題
か だ い

としては渡邊
わたなべ

委員
い い ん

がおっしゃったとおり、地域
ち い き

移行
い こ う

も視野
し や

に含
ふく

んでいるということになっています。 

 渡邊
わたなべ

委員
い い ん

、それでよろしいでしょうか。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 はい、ありがとうございます。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 加藤
か と う

委員
い い ん

、いかがですか。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 わかりました。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 名前
な ま え

がということですね。 

○加藤
か と う

委員
い い ん

 経緯
け い い

はわかりました。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 なるべく自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

として、市
し

の政策的
せいさくてき

なところにも意見
い け ん

を言
い

えたらと

いうことがあったものですから、優先的
ゆうせんてき

な課題
か だ い

として取
と

り組
く

んだということです。 

 荒川
あらかわ

委員
い い ん

、お願
ねが

いします。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の荒川
あらかわ

です。 

 今
いま

のお話
はなし

の続
つづ

きをさせていただきたいのですが、そうしますと、地域
ち い き

生活
せいかつ

推進
すいしん

プロジェ

クトみたいな感
かん

じですね。名称
せいしょう

はどうでもいいのですけれども、いずれは地域
ち い き

移行
い こ う

につい

て議論
ぎ ろ ん

を進
すす

めていくということですね。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 それは、もちろんそうするつもりです。 

○荒川
あらかわ

委員
い い ん

 わかりました。ありがとうございます。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 精神
せいしん

のほうもそうだったのですが、地域
ち い き

移行
い こ う

は大
おお

きな課題
か だ い

で取
と

り組
く

みもなかなか難
むずか

しい

のですけれども、活動
かつどう

期限
き げ ん

が令和
れ い わ

２年度
ね ん ど

末
まつ

までということになっていますので、視野
し や

に入
い

れてプロジェクトとしてはかかわっているということです。 

 ほかにご質問
しつもん

ありますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 気
き

づいてみたら、プロジェクトの数
かず

が意外
い が い

に少
すく

なくなっていると思
おも

ったりも

しましたが、有期
ゆ う き

で活動
かつどう

することを決
き

めてやっておりますので、課題
か だ い

について一定
いってい

程度
て い ど

の

回答
かいとう

が出
で

た場合
ば あ い

にプロジェクトを終 了
しゅうりょう

することになります。 

 先
さき

ほど重複
ちょうふく

障
しょう

がいなどもありましたけれども、継続
けいぞく

が必要
ひつよう

と思
おも

われるものについては、

課題
か だ い

を再設定
さいせってい

して発展的
はってんてき

に組
く

み直
なお

すことなどを運営
うんえい

会議
か い ぎ

で検討
けんとう

していきたいと思
おも

っており

ます。 

 それでは、今
いま

ご報告
ほうこく

いただいた内容
ないよう

を決定
けってい

事項
じ こ う

といたしたいと思
おも

いますが、よろしいで

しょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 それでは、年度
ね ん ど

の報告
ほうこく

として、こちらを決定
けってい

事項
じ こ う

といたします。 
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 引
ひ

き続
つづ

きまして、新
あら

たに立
た

ち上
あ

がるプロジェクトチームについての検討
けんとう

をお願
ねが

いしたい

と思
おも

います。 

 １０３ページをご覧
らん

ください。 

 こちらにつきましては、担当
たんとう

委員
い い ん

が私
わたし

となっておりますので、私
わたし

から報告
ほうこく

をさせていた

だきます。 

 運営
うんえい

会議
か い ぎ

の活動
かつどう

報告
ほうこく

でもお話
はな

ししましたように、かねてより、各区
か く く

から課題
か だ い

として障
しょう

が

いのある方
かた

の移動
い ど う

に関
かん

する課題
か だ い

が数多
かずおお

く挙
あ

がっていながら、取
と

り組
く

みとしては、いろいろ

模索
も さ く

しつつ、回答
かいとう

が出
で

ないという状 況
じょうきょう

が運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で続
つづ

いておりました。 

 模索
も さ く

としましては、例
たと

えば、相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょうしょ

にアンケートを行
おこな

ったり、課題
か だ い

の整理
せ い り

を試
こころ

みたのですけれども、具体的
ぐたいて き

に何
なに

をすれば移動
い ど う

に関
かん

する取
と

り組
く

みが解決
かいけつ

できるのかという

ことが明
あき

らかになってきませんでした。そのため、昨年度
さくねん ど

の運営
うんえい

会議
か い ぎ

において、「移動
い ど う

課題
か だ い

ワーキンググループ」を立
た

ち上
あ

げまして、私
わたし

と小谷
こ た に

委員
い い ん

、渡邊
わたなべ

委員
い い ん

で、どのようなあり方
かた

をすれば移動
い ど う

課題
か だ い

についての検討
けんとう

が進
すす

むかということについて、まさしく検討
けんとう

してきたと

いうことです。 

 結果
け っ か

としまして、思
おも

い切
き

ってプロジェクトチームを立
た

ち上
あ

げるということを運営
うんえい

会議
か い ぎ

で

提案
ていあん

をさせていただきました。ただし、大
おお

きな課題
か だ い

ですので、課題
か だ い

を限定
げんてい

して、有
ゆう

期限
き げ ん

で

成果
せ い か

の出
で

るような形
かたち

で取
と

り組
く

みたいということになりました。そこで、１０３ページの

活動
かつどう

実績
じっせき

のところに書
か

かれていますように、令和
れ い わ

２年
ねん

９月
がつ

末
まつ

までのプロジェクトで具体的
ぐたいて き

な成果
せ い か

を出
だ

したいということで、ご提案
ていあん

をさせていただきました。 

 提案
ていあん

内容
ないよう

につきましては、主
おも

に１０４ページになりますけれども、理解
り か い

している課題
か だ い

の

概要
がいよう

のところをご覧
らん

ください。 

 平成
へいせい

２８年度
ね ん ど

からは、移動
い ど う

支援
し え ん

事業
じぎょう

において全身性
ぜんしんせい

障
しょう

がいの対象
たいしょう

要件
ようけん

を拡大
かくだい

したとい

うことがありまして、徐々
じょじょ

に制度
せ い ど

の見直
み な お

しが図
はか

られてきていますけれども、ご存
ぞん

じのとお

り、依然
い ぜ ん

として通所
つうしょ

のための移動
い ど う

支援
し え ん

の仕組
し く

みがないとか移動
い ど う

支援
し え ん

にかかわる報酬
ほうしゅう

の

算定
さんてい

の仕方
し か た

などについても実情
じつじょう

に即
そく

していないことなどがあります。その結果
け っ か

として、

サービスが不足
ふ そ く

している現状
げんじょう

が解
かい

消
しょう

されていない状 況
じょうきょう

があります。 

 とはいうものの、国
くに

等
とう

が設定
せってい

をしております既存
き ぞ ん

の制度
せ い ど

の見直
み な お

しを障
しょう

がい者
しゃ

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

で行
おこな

うということに限界
げんかい

があることもわかっております。そのため、その制度
せ い ど

に

頼
たよ

ることばかりではなくて、まちづくりの観点
かんてん

からも幅広
はばひろ

く、障
しょう

がい福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

以外
い が い

から

の事
じ

業者
ぎょうしゃ

や個人
こ じ ん

や民間
みんかん

企業
きぎょう

などの参画
さんかく

も図
はか

って、全市的
ぜんして き

に移動
い ど う

に関
かん

して取
と

り組
く

んでいく

体制
たいせい

が必要
ひつよう

ということが運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で議論
ぎ ろ ん

されておりしました。ただし、これについて

もいまだできていない状 況
じょうきょう

です。 

 そこで、この点
てん

について、一定
いってい

程度
て い ど

方向性
ほうこうせい

を出
だ

すことができるようなプロジェクトの

活動
かつどう

をしていきたいと思
おも

っています。 

 では、具体的
ぐたいて き

にどのような活動
かつどう

をするかということですけれども、１０３ページの下
した

を

ご覧
らん

ください。札幌市
さっぽろ し

の各所
かくしょ

でなされてきた移動
い ど う

にかかわる議論
ぎ ろ ん

を整理
せ い り

し、アンケートを
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作成
さくせい

したいと思
おも

います。この過程
か て い

では、まちづくりサポーターの皆
みな

さんが集約
しゅうやく

してきた

議論
ぎ ろ ん

なども参考
さんこう

にしながらアンケートを作成
さくせい

したいと思
おも

っています。このアンケートの

実施
じ っ し

を行
おこな

い、結果
け っ か

の集約
しゅうやく

をした後
のち

、関係
かんけい

各所
かくしょ

にヒアリングを行
おこな

うような形
かたち

をとって、

課題
か だ い

の集約
しゅうやく

と具体化
ぐ た い か

を行
おこな

っていきたいと思
おも

っています。 

 その結果
け っ か

として、プロジェクトの活動
かつどう

期限
き げ ん

とそれまでの目標
もくひょう

につきましては、１０４

ページの下
した

にありますように、令和
れ い わ

２年
ねん

９月
がつ

末
まつ

までの活動
かつどう

として、これまでなされてきた

議論
ぎ ろ ん

の集約
しゅうやく

が大
おお

きな課題
か だ い

です。そして、その議論
ぎ ろ ん

の集約
しゅうやく

のツールとして、課題
か だ い

整理
せ い り

のた

めのアンケート調査
ちょうさ

を改
あらた

めて実施
じ っ し

することにしたいと思
おも

います。それに基
もと

づき課題
か だ い

の

現状
げんじょう

を見
み

える化
か

し、関係
かんけい

各所
かくしょ

が共
きょう

有
ゆう

して議論
ぎ ろ ん

をできるような土壌
どじょう

づくりをしたいという

のがこのプロジェクトの意図
い と

です。 

 そして、令和
れ い わ

２年
ねん

３月
がつ

までに、次期
じ き

さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランに具体的
ぐたいて き

な提案
ていあん

をして、

移動
い ど う

にかかわって行
おこな

うことを目標
もくひょう

としたいと思
おも

っています。 

 移動
い ど う

に関
かん

するプロジェクトの立
た

ち上
あ

げの経緯
け い い

と目的
もくてき

について、簡単
かんたん

ですが、以上
いじょう

になり

ます。 

 この点
てん

についてご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

はありますか。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

な課題
か だ い

だと思
えも

うのですけれども、その割
わり

にはプロジェクトの期間
き か ん

がすごく短
みじか

いような気
き

がします。来年
らいねん

の９月
がつ

末
まつ

まで最終的
さいしゅうてき

に課題
か だ い

を整理
せ い り

して、その中間
ちゅうかん

の

３月
がつ

には、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランに盛
も

り込
こ

むように文章
ぶんしょう

を整理
せ い り

するという計画
けいかく

なのです

ね。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 はい。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 余
あま

りにも急
きゅう

ピッチなのですが、それは何
なに

か理由
り ゆ う

があるのですか。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 理由
り ゆ う

があるというところでは、膨大
ぼうだい

な課題
か だ い

なので、具体的
ぐたいて き

な期限
き げ ん

と目標
もくひょう

がな

い限
かぎ

り、漠然
ばくぜん

としたプロジェクトになってしまうということが運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

での懸念
け ね ん

とし

てありました。そこで、まず、方向性
ほうこうせい

を示
しめ

す活動
かつどう

からという意図
い と

で、ワーキンググループ

に参加
さ ん か

した私
わたし

や小谷
こ た に

さん、渡邊
わたなべ

さんで始
はじ

めてみることにしました。 

 言
い

ってみれば、長
なが

らく手
て

をこまねいた課題
か だ い

であったものですから、取
と

り組
く

んでみなけれ

ばいけないといこともあり、運営
うんえい

会議
か い ぎ

の中
なか

で明確
めいかく

に合意
ご う い

を得
え

やすいところがありまして、

さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランへの提案
ていあん

が一
ひと

つ大
おお

きかったということがあります。 

 あわせて、内部
な い ぶ

事情
じじょう

ですけれども、私
わたし

たちの任期
に ん き

がもう平成
へいせい

３２年
ねん

９月
がつ

末
まつ

までというこ

ともありまして、私
わたし

たちは、会長
かいちょう

、副会長
ふくかいちょう

をさせていただいておりますが、何
なん

らかの形
かたち

で移動
い ど う

に関
かん

しての着手
ちゃくしゅ

を一旦
いったん

して終
お

わりたいということがありました。 

 補足
ほ そ く

はありますでしょうか。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 ありません。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 よくわかりました。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 内部
な い ぶ

事情的
じじょうてき

なことがありました。 

○斎藤
さいとう

委員
い い ん

 お二人
ふ た り

の任期
に ん き

があるからだということはよくわかりました。 
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 ただ、この課題
か だ い

を放置
ほ う ち

していたという表現
ひょうげん

はふさわしくないと思
おも

います。これは昔
むかし

から

たくさんの人
ひと

がおかしいのではないかと言
い

っていた課題
か だ い

だと思
おも

うのですけれども、声
こえ

を上
あ

げてもどうしようもないということがあったのですが、制度
せ い ど

だからしようがないというこ

とで諦
あきら

めということになっていたと思
おも

います。 

 これについては、やはり大
おお

きな声
こえ

を上
あ

げていかなければいけないと思
おも

いますし、もし任期
に ん き

の期間
き か ん

にまとまらなければ、次
つぎ

の方
かた

に引
ひ

き継
つ

いでもいいのでないかと思
おも

うのです。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 本当
ほんとう

にありがとうございます。「放置
ほ う ち

」というのは本当
ほんとう

に不適切
ふてきせ つ

で、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

でも放置
ほ う ち

はしていなくて、まちづくりサポーターが取
と

り組
く

んでくださったり、運営
うんえい

会議
か い ぎ

でも取
と

り組
く

んでおりました。 

 斎藤
さいとう

委員
い い ん

がご指摘
し て き

くださったとおり、課題
か だ い

が本当
ほんとう

に大
おお

き過
す

ぎて、具体的
ぐたいて き

な成果
せ い か

につなが

りにくかったことは確
たし

かなことだと思
おも

っています。ですから、これまでなされてきたもの

の見
み

える化
か

にしたのは、やってきていないわけではないというところを強 調
きょうちょう

したことがあ

ります。 

 私
わたし

たちの任期
に ん き

の事情
じじょう

でというのは、確
たし

かにおかしいといえばおかしいので、その後
ご

に引
ひ

き継
つ

ぐことができるのであれば、プロジェクトの中
なか

で検討
けんとう

していけたらと思
おも

います。 

 小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

、渡邊
わたなべ

委員
い い ん

、何
なに

か補足
ほ そ く

はありますか。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 ありません。 

○渡邊
わたなべ

委員
い い ん

 ありません。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 今
いま

の趣旨
し ゅ し

の内容
ないよう

をプロジェクトのメンバーにもお声
こえ

かけをさせていただいて

おりまして、１０５ページにその方々
かたがた

のお名前
な ま え

を挙
あ

げております。４月
がつ

に一度
い ち ど

準備会
じゅんびかい

を行
おこな

って、今
いま

の方向性
ほうこうせい

について共有
きょうゆう

している状 況
じょうきょう

です。 

 このプロジェクトの立
た

ち上
あ

げにつきまして、ご承認
しょうにん

いただけますでしょうか。 

（「異議
い ぎ

なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 それでは、以上
いじょう

をもちまして、年間
ねんかん

活動
かつどう

報告書
ほうこくしょ

の全内容
ぜんないよう

について決定
けってい

事項
じ こ う

となりました。

ですので、札幌市
さっぽろ し

への報告
ほうこく

という形
かたち

で提
てい

出
しゅつ

したいと思
おも

います。 

 いつも儀式
ぎ し き

があって申
もう

しわけないのですけれども、私
わたし

から木下
きのした

課長
かちょう

に手渡
て わ た

しをさせてい

ただきます。 

〔報告書
ほうこくしょ

の手交
しゅこう

〕 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（木下
きのした

企画
き か く

調整
ちょうせい

担当
たんとう

課長
かちょう

） 

 このたび、報告書
ほうこくしょ

をいただきました。 

 永井
な が い

会長
かいちょう

を初
はじ

め、各
かく

部会
ぶ か い

あるいはプロジェクトチームの方
かた

、また、それぞれの地域
ち い き

で協
きょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

を支
ささ

えてくださっている方々
かたがた

が、年間
ねんかん

を通
とお

して活発
かっぱつ

な活動
かつどう

をいただいたその成果
せ い か
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がこの厚
あつ

みにあらわれていると思
おも

っておりますので、まずは、それについて感謝
かんしゃ

を申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

 今回
こんかい

の報告
ほうこく

内容
ないよう

につきましては、私
わたくし

ども障
しょう

がい保健
ほ け ん

福祉部
ふ く し ぶ

を初
はじ

めとしまして、庁内
ちょうない

で

共有
きょうゆう

を図
はか

りながら今後
こ ん ご

の取
と

り組
く

みに生
い

かしてまいりたいと考
かんが

えております。 

 皆様方
みなさまがた

それぞれのお立場
た ち ば

において、日々
ひ び

、繁忙
はんぼう

のことと思
おも

います。ただ、この自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

が始
はじ

まって１０年
ねん

以上
いじょう

の経過
け い か

がある中
なか

で、段階的
だんかいてき

に施策
し さ く

の充実
じゅうじつ

が図
はか

られたり、それ

ぞれの地域
ち い き

において関係
かんけい

の皆様方
みなさまがた

のネットワークが形成
けいせい

され、活動
かつどう

の広
ひろ

がりを見
み

せていた

だいている、そのような実績
じっせき

の積
つ

み上
あ

げを 私
わたくし

どもは実感
じっかん

しているところでございます。 

 何
なに

とぞ、今年度
こんねん ど

におきましても引
ひ

き続
つづ

きのご協 力
きょうりょく

を頂戴
ちょうだい

できれば幸
さとわ

いでございます。 

 このたびは、ありがとうございました。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 年間
ねんかん

を通
つう

じて本当
ほんとう

にお忙
いそが

しい中
なか

、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

をありがとうございます。今後
こ ん ご

とも、どうぞ今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いいたします。 

 また、札幌市
さっぽろ し

の皆様
みなさま

にもご協 力
きょうりょく

いただきまして、どうもありがとうございます。 

 続
つづ

きまして、さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０１８について、事務局
じむきょ く

からお話
はな

しいただきま

す。 

 さっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プラン２０１８は、共生
きょうせい

社会
しゃかい

の実現
じつげん

を基本
き ほ ん

理念
り ね ん

として掲
かか

げ、全
すべ

ての障
しょう

がいのある人
ひと

たちが地域
ち い き

で安心
あんしん

して生活
せいかつ

していくことができるよう、策定
さくてい

の際
さい

に自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

からも意見
い け ん

をお伝
つた

え続
つづ

け、２０１８年
ねん

（平成
へいせい

３０年
ねん

）３月
がつ

に策定
さくてい

されております。 

 このプランの見直
み な お

しは３年
ねん

ごとですので、すぐにやってまいります。これに関
かん

する背景
はいけい

や方針
ほうしん

、具体的
ぐたいて き

なスケジュール等
とう

につきまして、障
しょう

がい福祉課
ふ く し か

の平
ひら

塚
つか

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

よりお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（平塚
ひらつか

事業
じぎょう

計画
かいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

の平塚
ひらつか

と申
もう

します。よろしくお

願
ねが

いします。 

 今日
き ょ う

ご説明
せつめい

するのは、昨年
さくねん

３月
がつ

に策定
さくてい

しましたさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランの一部
い ち ぶ

改定
かいてい

の時期
じ き

が２０２１年
ねん

の３月
がつ

ということになりまして、そのスケジュールなんかをお伝
つた

えしたいと

思
おも

います。 

 また、ここに書
か

いてありますとおり、今
いま

、私
わたし

たちはアンケート調査票
ちょうさひょう

のたたき台
だい

をつく

っておりまして、来月
らいげつ

の６月
がつ

になってから、自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の皆様
みなさま

にその調査票
ちょうさひょう

の原案
げんあん

を

お送
おく

りしてご意見
い け ん

をいただきたいと思
おも

います。そのお願
ねが

いも含
ふく

めて、今回
こんかい

、説明
せつめい

する時間
じ か ん

をいただきました。 

 ①の一部
い ち ぶ

改定
かいてい

の考
かんが

え方
かた

ですが、３年後
ね ん ご

の２０２１年
ねん

３月
がつ

に一部
い ち ぶ

を改定
かいてい

します。全面
ぜんめん

改定
かいてい

ではなくて一部
い ち ぶ

なのですけれども、もともと障
しょう

がい者
しょう

プランは６年
ねん

の計画
けいかく

になっておりま

して、３年
ねん

ごとに見直
み な お

す仕組
し く

みになっておりました。 

 今年度
こんねん ど

の２０１９年度
ね ん ど

は実態
じったい

調査
ちょうさ

などをしまして、今日
き ょ う

も皆
みな

さんでいろいろご議論
ぎ ろ ん

され

ていましたけれども、いろいろな課題
か だ い

を整理
せ い り

して集約
しゅうやく

するということが今年度
こんねん ど

の作業
さぎょう

です。
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そして、来年度
らいねん ど

の２０２０年度
ね ん ど

は、具体的
ぐたいて き

な改定
かいてい

内容
ないよう

を検討
けんとう

するということになると思
おも

い

ます。 

 改定
かいてい

のプランがどういうイメージかというと、この囲
かこ

みの中
なか

に書
か

いていますが、札幌市
さっぽろ し

が目指
め ざ

すべき「共生
きょうせい

社会
しゃかい

」ということで、札幌市
さっぽろ し

の共生
きょうせい

のイメージをもう少
すこ

し具体
ぐ た い

に落
お

と

して構築
こうちく

したいということがあります。それから、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

を取
と

り巻
ま

く全国的
ぜんこくてき

な動向
どうこう

や札幌市
さっぽろ し

が独自
ど く じ

に抱
かか

えている課題
か だ い

、今日
き ょ う

もいろいろなお話
はなし

がありましたけれども、そうい

った課題
か だ い

に応
おう

じて、この改定
かいてい

のプランに新
あら

たな方向性
ほうこうせい

を盛
も

り込
こ

みたいと考
かんが

えております。 

 その材料
ざいりょう

として、実態
じったい

調査
ちょうさ

をするのですけれども、②のところです。 

 まず、前回
ぜんかい

のアンケートを３年前
ねんまえ

にしていますけれども、対象
たいしょう

は障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

として、

障
しょう

がい者
しゃ

、障
しょう

がい児
じ

と施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

されている方
かた

、精神科
せいしん か

に長期
ちょうき

入院中
にゅういんちゅう

の方
かた

、さらに、一般
いっぱん

の市民
し み ん

の方
かた

のほか、今回
かんかい

始
はじ

めてですけれども、サービス提供
ていきょう

事業所
じぎょうしょ

の方々
かたがた

にアンケートを

したいと考
かんが

えております。 

 アンケートの内容
ないよう

については、まだつくっている途中
とちゅう

ですが、前回
ぜんかい

との比較
ひ か く

の必要性
ひつようせい

か

ら設問
せつもん

は基本的
きほんて き

には前回
ぜんかい

ベースで、先
さき

ほどお伝
つた

えしたように、全国的
ぜんこくてき

な課題
か だ い

や札幌市
さっぽろ し

が独自
ど く じ

に抱
かか

える課題
か だ い

に応
おう

じた内容
ないよう

を重点的
じゅうてんてき

に取
と

り入
い

れたいと思
おも

っています。 

 例
れい

を挙
あ

げますと、今日
き ょ う

も随分
ずいぶん

話題
わ だ い

に出
で

ていました災害
さいがい

時
じ

の対応
たいおう

です。また、昨年
さくねん

６月
がつ

に、

障
しょう

がいのある方
かた

の文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

振興
しんこう

にかかわる法律
ほうりつ

が整備
せ い び

されておりまして、文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

にか

かわることがあります。また、最近
さいきん

は、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

の対応
たいおう

なども重点的
じゅうてんてき

な課題
か だ い

となって

おりますので、そういったことについてもアンケートができればと思
おも

っております。 

 また、今回
こんかい

はアンケート調査
ちょうさ

と並行
へいこう

して、例
たと

えば、障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

団体
だんたい

へのヒアリングな

ど、一律
いちりつ

のアンケート調査
ちょうさ

だけでははかれないような的確
てきかく

なニーズ把握
は あ く

をするといった取
と

り組
く

みを実施
じ っ し

する予定
よ て い

です。 

 参考
さんこう

に、今回
こんかい

の調査
ちょうさ

実施
じ っ し

についてですが、今
いま

お伝
つた

えしたように、アンケートだけではな

く、ヒアリングをしたり、他
た

都市
と し

の事例
じ れ い

を分析
ぶんせき

するなど多様
た よ う

な視点
し て ん

から的確
てきかく

に課題
か だ い

を抽
ちゅう

出
しゅつ

したいと考
かんが

えております。今
いま

までは、私
わたし

たちは直営
ちょくえい

でアンケート調査
ちょうさ

をしていましたけ

れども、調査
ちょうさ

分析
ぶんせき

にすぐれた専門
せんもん

業者
ぎょうしゃ

、コンサルタントに委託
い た く

して、私
わたし

たちも協 力
きょうりょく

しな

がら調査
ちょうさ

を進
すす

めたいと考
かんが

えております。この業者
ぎょうしゃ

については、募集中
ぼしゅうちゅう

で、有識者
ゆうしきしゃ

を含
ふく

めた

委員会
いいんか い

で選定
せんてい

することになります。 

 次
つぎ

に、③アンケートの対象
たいしょう

と調査
ちょうさ

項目
こうもく

です。まず、障
しょう

がい者
しゃ

・障
しょう

がい児
じ

へのアンケー

ト調査
ちょうさ

ということですが、これは難病
なんびょう

の方
かた

も含
ふく

みますし、障
しょう

がい児
じ

については、保護者
ほ ご し ゃ

の

意向
い こ う

などもここに含
ふく

まれると思
おも

います。 

 大
おお

まかに言
い

いますと、生活
せいかつ

実態
じったい

や意向
い こ う

などを幅広
はばひろ

く把握
は あ く

するような項目
こうもく

になりまして、

回答
かいとう

は郵送
ゆうそう

で送
そう

付
ふ

します。等級
とうきゅう

や種別
しゅべつ

の偏
かたよ

りがないように抽 出
ちゅうしゅつ

することになります。 

 設問
せつもん

の例
れい

は、右
みぎ

に書
か

いてあるように、サービスの満足度
まんぞく ど

、あとは仕事
し ご と

や収 入
しゅうにゅう

、住
す

まい、

また、防災
ぼうさい

のことがあります。これは、昨年
さくねん

の地震
じ し ん

のときにどうしていたかということも

設問
せつもん

に入
い

れたいと思
おも

います。さらに、スポーツや文化
ぶ ん か

芸術
げいじゅつ

体験
たいけん

、それから、差別
さ べ つ

の経験
けいけん

を
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しているかどうかなど、施策
し さ く

全般
ぜんぱん

の認知度
に ん ち ど

や要望
ようぼう

などもここに入
はい

ると思
おも

います。 

 裏面
うらめん

ですけれども、施設
し せ つ

入所
にゅうしょ

中
ちゅう

の方
かた

や精神科
せいしん か

に長期
ちょうき

入院中
にゅういんちゅう

の方
かた

に関
かん

する調査
ちょうさ

も行
おこな

いま

す。 

 この目的
もくてき

としては、主
おも

に地域
ち い き

移行
い こ う

に関
かん

する課題
か だ い

または希望
き ぼ う

を把握
は あ く

するような調査
ちょうさ

です。

この調査
ちょうさ

を分析
ぶんせき

して、地域
ち い き

移行
い こ う

をどういうふうにまた進
すす

めていけばいいのかということが

出
で

てくると思
おも

います。これは、一旦
いったん

、施設
し せ つ

、病院
びょういん

宛
あ

てにメールをして書
か

いていただきます。 

 コミュニケーションがとれる方
かた

ととれない方
かた

がいらっしゃると思
おも

うので、もちろんご本人
ほんにん

とコミュニケーションがとれて、ご本人
ほんにん

の意向
い こ う

がきちんと確認
かくにん

できる方
かた

はそうしていただ

きますし、そうではなければ、職員
しょくいん

の方
かた

が書
か

くような形
かたち

になると思
おも

います。いずれにして

も、本人
ほんにん

の意向
い こ う

を直接
ちょくせつ

に把握
は あ く

するような方法
ほうほう

がどこまでとれるかについては、これからち

ょっと検討
けんとう

したいと思
おも

っています。 

 設問
せつもん

の例
れい

は、右
みぎ

に書
か

いてあるように、希望
き ぼ う

や可能性
かのうせ い

、地域
ち い き

移行
い こ う

後
ご

に必要
ひつよう

なサービスとそ

れに関
かん

する課題
か だ い

などになっております。 

 また、障
しょう

がいがあるなしにかかわらず、一般
いっぱん

の市民
し み ん

の方々
かたがた

に対
たい

するアンケート調査
ちょうさ

です

けれども、障
しょう

がい者
しゃ

施策
し さ く

のこと、どういったことを知
し

っているとか、ボランティア活動
かつどう

に

関
かん

することなどの意識
い し き

調査
ちょうさ

をしたいと思
おも

っています。 

 最後
さ い ご

に、サービス提供
ていきょう

事業所
じぎょうしょ

へのアンケート調査
ちょうさ

ということで、今回
こんかい

は、当事者
とうじし ゃ

側
がわ

の視点
し て ん

だけではなく、支援者
しえんし ゃ

側
がわ

のいろいろな課題
か だ い

や意識
い し き

などを把握
は あ く

したいと考
かんが

えております。全
すべ

ての事業所
じぎょうしょ

には難
むずか

しいと思
おも

うのですけれども、ある程度
て い ど

の数
かず

を抽
ちゅう

出
しゅつ

して調査
ちょうさ

をしたいと

思
おも

っております。 

 最後
さ い ご

は、参考
さんこう

までに、今
いま

、想定
そうてい

しているスケジュールの部分
ぶ ぶ ん

を載
の

せています。 

 今
いま

、調査票
ちょうさひょう

の原案
げんあん

をつくっておりまして、先
さき

ほどお伝
つた

えしたように、６月
がつ

に皆
みな

さんのご

意見
い け

をお聞
き

きしたいと思
おも

っております。 

 その後
あと

、調査
ちょうさ

票
ひょう

の原案
げんあん

が完成
かんせい

し、恐
おそ

らく９月
がつ

に施策
し さ く

推進
すいしん

審
しん

議会
ぎ か い

に諮
はか

りまして、９月
がつ

から

１１月
がつ

の間
あいだ

の約
やく

１カ月
げつ

間
かん

くらいになると思
おも

いますが、アンケートを実施
じ っ し

します。 

 あわせて、今回
こんかい

、アンケート調査
ちょうさ

を委託
い た く

する業者
ぎょうしゃ

に、どういう形
かたち

になるかはわからない

のですけれども、その共生
きょうせい

社会
しゃかい

ということについて、もう少
すこ

し、こう市民
し み ん

と一緒
いっしょ

に課題
か だ い

を

共有
きょうゆう

したり、市民
し み ん

と一緒
いっしょ

に考
かんが

えたりするような機会
き か い

をつくりたいと考
かんが

えております。並行
へいこう

して、いろいろな団体
だんたい

へのヒアリングなんかも進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 そして、最終的
さいしゅうてき

に３月
がつ

に札幌市
さっぽろ し

に報告
ほうこく

していただくと。その報告
ほうこく

していただいた内容
ないよう

を

もとに、改定
かいてい

の方向性
ほうこうせい

を検討
けんとう

し、来年度
らいねん ど

の初
はじ

めくらいから検討
けんとう

し、具体的
ぐたいて き

に新
あたら

しい事業
じぎょう

を、

盛
も

り込
こ

めるものを盛
も

り込
こ

み、改定
かいてい

した計画
けいかく

案
あん

をつくっていき、その途中
とちゅう

で皆
みな

さんにもいろ

いろと意見
い け ん

を聞
き

きながら、最終的
さいしゅうてき

には２０２１年
ねん

の３月
がつ

に改定
かいてい

計画
けいかく

ができ上
あ

がるというそ

ういったスケジュールになっております。 

 冒頭
ぼうとう

で説明
せつめい

したとおり、調査
ちょうさ

項目
こうもく

のご意見
い け ん

を皆様
みなさま

からいただきたいと思
おも

いますので、よ

ろしくお願
ねが

いします。 
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 また、再来年
さらいね ん

３月
がつ

に向
む

けまして、推進
すいしん

計画
けいかく

案
あん

へのご意見
い け ん

をいただく機会
き か い

がいろいろある

と思
おも

いますので、それについてもよろしくお願
ねが

いいたします。 

 以上
いじょう

、説明
せつめい

を終
お

わります。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 調査
ちょうさ

項目
こうもく

についての意見
い け ん

は、今
いま

、この場
ば

で出
だ

すのですか。 

○事務局
じむきょ く

（平塚
ひらつか

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 済
す

みません。説明
せつめい

が不十分
ふじゅうぶん

だったのですが、６月
がつ

に

なりましてから、皆
みな

さんのところにメールか郵便
ゆうびん

かでお送
おく

りしますので、それを読
よ

んでい

ただいて、ご意見
い け ん

をいただく形
かたち

になっております。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ありがとうございます。 

 ということですので、それをご検討
けんとう

いただくということですが、今
いま

、この場
ば

でご質問
しつもん

、

ご意見
い け ん

等
とう

がありましたらお願
ねが

いいたします。 

○小谷
こ た に

副会長
ふくかいちょう

 自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

の副会長
ふくかいちょう

をしている小谷
こ た に

と申
もう

します。 

 障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

の立場
た ち ば

からちょっとお聞
き

きしたいのですが、地域
ち い き

で生活
せいかつ

している者
もの

は地域
ち い き

の生活
せいかつ

で、そのサービスについてとか意見
い け ん

を述
の

べられると思
おも

うのですが、この施設
し せ つ

に入所
にゅうしょ

されている方
かた

の調査
ちょうさ

というところで、特
とく

に精神
せいしん

障
しょう

がい者
しゃ

とか、知的
ち て き

障
しょう

がい者
しゃ

、身体
しんたい

障
しょう

が

いもそうなのですけれども、地域
ち い き

生活
せいかつ

を送
おく

った経験
けいけん

が少
すく

ない方
かた

、また、子
こ

どもさんから入
はい

られている方
かた

が地域
ち い き

移行
い こ う

の希望
き ぼ う

の可能性
かのうせ い

とか、必要
ひつよう

なサービスとか、移行
い こ う

に関
かん

する課題
か だ い

と

言
い

われても、長
なが

い間
あいだ

施設
し せ つ

に入
はい

っていると、そういうイメージも湧
わ

かないと思
おも

いますし、適切
てきせつ

な調査
ちょうさ

に本当
ほんとう

になるのかという懸念
け ね ん

を持
も

っています。 

 これはさっぽろ障
しょう

がい者
しゃ

プランということで行
おこな

うのですが、できるなら障
しょう

がい当事者
とうじし ゃ

で地域
ち い き

で生活
せいかつ

している者
もの

がこういう病院
びょういん

施設
し せ つ

に行
おこな

って、どんな重度
じゅうど

の障
しょう

がいがあっても

地域
ち い き

で暮
く

らせるのだということを話
はな

せるような、夢
ゆめ

が持
も

てるような、そのような話
はなし

がなさ

れていて、その中
なか

でさらに考
かんが

えていける、そういう案
あん

を考
かんが

えていけるということをできる

ような調査
ちょうさ

になってほしいというのが私
わたし

の願
ねが

いです。今
いま

のスケジュールをいただいた中
なか

で

はとても無理
む り

なことだというのは承知
しょうち

の上
うえ

でお話
はな

ししているのですが、今後
こ ん ご

、そういうこ

とを参考
さんこう

にしていただいて、障
しょう

がい者
しゃ

プランに、本当
ほんとう

の当事者
とうじし ゃ

の声
こえ

が届
とど

くような、また、

本人
ほんにん

のその思
おも

いが届
とど

くような調査
ちょうさ

になって結果
け っ か

が出
だ

されいくような方向
ほうこう

で動
うご

いてほしいと

いうのが強
つよ

い願
ねが

いであります。 

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

○事務局
じむきょ く

（平塚
ひらつか

事業
じぎょう

計画
けいかく

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） ありがとうございます。 

 前回
ぜんかい

の３年前
ねんまえ

の調査
ちょうさ

を実施
じ っ し

するときにも同
おな

じようなお話
はなし

をいただいたいたのです。です

から、今
いま

はまだ具体的
ぐたいて き

にどうこうということは言
い

えないのですけれども、今
いま

ちょっと長
なが

く

施設
し せ つ

に入
はい

っている方
かた

、病院
びょういん

にいらっしゃる方
かた

の、その本当
ほんとう

の気持
き も

ちみたいなのを酌
く

み取
と

れ

るような方法
ほうほう

を今
いま

考
かんが

えているところなので、もしかしたらご相談
そうだん

させていただく機会
き か い

もあ

ると思
おも

うのですけれども、そのときはよろしくお願
ねが

いします。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 ほかにありませんか。 
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（「なし」と発言
はつげん

する者あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 では、６月
がつ

の意見
い け ん

聴取
ちょうしゅ

の機会
き か い

をご利用
り よ う

いただいて、今
いま

、小谷
こ た に

委員
い い ん

がおっしゃ

ったとおり、このアンケートがベースに計画
けいかく

がつくられていくことになりますと、アンケ

ートをどう聞
き

くかというのはとても重要
じゅうよう

なことかと思
おも

いますので、こちらについてもご意見
い け ん

をお寄
よ

せいただけたらと思
おも

います。 

 それでは、最後
さ い ご

に、札幌市
さっぽろ し

自閉症
じへいしょう

・発達
はったつ

障
しょう

がい支援
し え ん

センターおがるから情報
じょうほう

提供
ていきょう

をい

ただきたいと思います。 

○坂井
さ か い

さん（山
やま

本
もと

委員
い い ん

代理
だ い り

） 今日
き ょ う

は代理
だ い り

で出席
しゅっせき

させていただいております札幌市
さっぽろ し

自閉症
じへいしょう

・

発達
はったつ

障
しょう

がい支援
し え ん

センターおがるの坂井
さ か い

です。 

 おがるは、発達
はったつ

障
しょう

がいに関
かん

する地域
ち い き

支援
し え ん

体制
たいせい

づくりの一部
い ち ぶ

をいろいろとやっておりまし

て、きょうは、その中
なか

の幾
いく

つかをピックアップして資料
しりょう

を持
も

ってきています。もう時間
じ か ん

が

ないので、今日
き ょ う

は読
よ

み上
あ

げたりはしないですけれども、お時間
じ か ん

のあるときに読
よ

んでいただ

けたらと思
おも

います。 

 印象
いんしょう

としては、僕
ぼく

らは専門家
せんもん か

向
む

けの研修
けんしゅう

をいろいろとやっていたのですけれども、民生
みんせい

委員
い い ん

やケアマネさんなど町内会
ちょうないかい

の方
かた

とか、そういったところから最近
さいきん

はいろいろな研修
けんしゅう

ニ

ーズや相談
そうだん

が来
く

ることが多
おお

いというのが最近
さいきん

の事情
じじょう

です。 

 以上
いじょう

です。 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 時間
じ か ん

に配慮
はいりょ

していただきまして、ありがとうございます。 

 今
いま

のおがるさんの活動
かつどう

報告
ほうこく

につきまして、何
なに

かご質問
しつもん

、ご意見
い け ん

等
とう

はありますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 おがるさんにつきましても、例年
れいねん

、専門
せんもん

機関
き か ん

としてさまざまな研修
けんしゅう

とか、ネ

ットワークづくり、そして、直接的
ちょくせつてき

な支援
し え ん

についてもご尽力
じんりょく

いただいて、どうもありがと

うございます。 

 最後
さ い ご

に、今日
き ょ う

の議論
ぎ ろ ん

全体
ぜんたい

を通
とお

して改
あらた

めてご意見
い け ん

がありましたらと思
おも

いますが、いかがで

しょうか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 そして、連絡
れんらく

・報告
ほうこく

事項
じ こ う

としてお持
も

ちの方
かた

にお願
ねが

いしたいと思
おも

います。事前
じ ぜ ん

にお伝
つた

えいただいている東谷
あずまや

委員
い い ん

からご報告
ほうこく

いただいてよろしいでしょうか。 

○東谷
あずまや

委員
い い ん

 時間
じ か ん

がない中
なか

で申
もう

しわけございませんが、済
す

みません、私
わたくし

ごとで大変
たいへん

恐 縮
きょうしゅく

なのですが、私
わたくし

は今
いま

勤
つと

めている旭山
あさひやま

病院
びょういん

を８月
がつ

末日
まつじつ

で退職
たいしょく

することになりまして、この

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

には医療
いりょう

機関
き か ん

という立場
た ち ば

で参加
さ ん か

させていただいていたものですから、今日
き ょ う

が最後
さ い ご

の参加
さ ん か

、出席
しゅっせき

になります。 

 後任
こうにん

の方
かた

につきましては、今後
こ ん ご

、運営
うんえい

会議
か い ぎ

と永井
な が い

会長
かいちょう

と人選
じんせん

を考
かんが

えさせていただきたい

と思
おも

っております。 

 短
みじか

い期間
き か ん

ではございましたけれども、本当
ほんとう

にいろいろなことを学
まな

ばせていただきました。 

 どうもありがとうございました。（拍手
はくしゅ

） 
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○永井
な が い

会長
かいちょう

 本当
ほんとう

に驚
おどろ

かれた方
かた

もいらっしゃるかと思
おも

いますが、東谷
あずまや

委員
い い ん

には、先
さき

ほど話題
わ だ い

に出
で

ていました精神
せいしん

障
しょう

がい者
しゃ

地域
ち い き

移行
い こ う

推進
すいしん

プロジェクトで取
と

りまとめとしてご尽力
じんりょく

いただ

いたほか、この全体会
ぜんたいかい

の席
せき

でも、特
とく

に精神科
せいしん か

のお立場
た ち ば

でご意見
い け ん

をいただけていたので、と

ても心強
こころづよ

い存在
そんざい

でありました。おやめになるのはとても残念
ざんねん

なことですけれども、後任
こうにん

の

方
かた

もご推薦
すいせん

いただけるということですので、今後
こ ん ご

、運営
うんえい

会議
か い ぎ

で検討
けんとう

を進
すす

めていきたいと思
おも

います。 

 それでは、ほかにお持
も

ちの方
かた

はいらっしゃいますか。 

（「なし」と発言
はつげん

する者
もの

あり） 

○永井
な が い

会長
かいちょう

 それでは、以上
いじょう

で本日
ほんじつ

の協議
きょうぎ

を終 了
しゅうりょう

としたいと思
おも

います。 

 時間
じ か ん

が少
すこ

し過
す

ぎましたが、事務局
じむきょ く

にお返
かえ

しいたします。 

  ３．閉
へい

  会
かい

○事務局
じむきょ く

（石田
い し だ

就労
しゅうろう

・相談
そうだん

支援
し え ん

担当
たんとう

係 長
かかりちょう

） 永井
な が い

会長
かいちょう

、ありがとうございました。 

 また、委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

には長時間
ちょうじかん

ご審議
し ん ぎ

いただきまして、まことにありがとうございまし

た。 

 そして、本日
ほんじつ

は、たくさんの方
かた

に傍聴
ぼうちょう

いただきました。傍聴
ぼうちょう

の方々
かたがた

もご協 力
きょうりょく

をありが

とうございます。 

 次回
じ か い

の全体会
ぜんたいかい

につきましては、別途
べ っ と

、事務局
じむきょ く

から皆様
みなさま

の予定
よ て い

をお聞
き

きして開催
かいさい

する予定
よ て い

です。 

 最後
さ い ご

に、傍聴
ぼうちょう

の皆様
みなさま

は、お手元
て も と

にある意見
い け ん

参加
さ ん か

シートへのご記入
きにゅう

後
ご

、そのまま机
つくえ

に置
お

い

ていただけましたら、後
のち

ほど事務局
じむきょ く

にて回収
かいしゅう

いたしますので、ご協 力
きょうりょく

をお願
ねが

いいたしま

す。 

 それでは、これをもちまして、第
だい

３２回
かい

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

を終 了
しゅうりょう

いたします。ありがと

うございました。 

                                  以
い

  上
じょう

この内容
ないよう

については、出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

による確
かく

認
にん

を経
へ

て、重
ちょう

複
ふく

した言
こと

葉
ば

遣
づか

いや、明
あき

らかな言
い

い直
なお

しがあったものなどを整理
せ い り

した上
うえ

で作成
さくせい

しています。（作
さく

成
せい

：札
さっ

幌
ぽろ

市
し

障
しょう

がい福
ふく

祉
し

課
か

）


